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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,52

Cotação eUrO - real

R$ 6,29

Gasolina

R$ 6,94

Diesel comum etanol 

R$ 5,29 R$ 4,79

Temperatura Fechamento

19h30Máx.: 33º
Min. : 20º
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Quem sujar, tem que pagar. Os poluidores ago-
ra vão arcar com todo prejuízo que suas empresas 
provocarem com acidentes ambientais. A propos-
ta, de autoria do senador Carlos Viana (MDB), foi 
aprovada no Senado e altera a Política Nacional do 
Meio Ambiente. 

Carlos Viana propõe que 
poluidor arque com as 
despesas públicas

Montes Claros começa a vacinar 
crianças em três pontos da cidade

Começa hoje, às 8 horas a vacinação de crianças contra a Covid-19 de 5 a 
11 anos em Montes Claros. A secretária municipal de Saúde, Dulce Pimenta 
explica que serão aplicadas em três locais a cidade: nos CAICs do Maracanã 
e Renascença e ainda na Praça de Esportes, na área central, sendo que nesse 
momento a prioridade é para crianças com comorbidades e deficientes.

A campanha nacional “#SOS Bahia e Mi-
nas Gerais” lançada pela Cáritas Brasileira 
e pela Conferência Nacional dos Bispos do 
Brasil – CNBB no início do mês de dezem-
bro/2021 entregou a primeira carga de do-
ações no município de Rio Pardo de Minas, 
uma das cidades mais atingidas pelas chuvas 
na região. Foram destinadas 20 toneladas de 
itens entre alimentos, água potável, itens de 
limpeza e higiene pessoal e roupas. 

Chuvas atrasam obras 
da escola no Residencial 
Vitória 

Católicos distribuem
20 toneladas de doações

MEIs e empresas do 
Simples podem 
renegociar débitos 
na dívida ativa

Com a perda do goleiro Matheus Cavichioli por 
tempo indeterminado, o América está no mercado 
de transferências em busca de um novo camisa 1. 
O Superesportes apurou que o Coelho avançou na 
contratação de Fábio, ex-Cruzeiro. O atleta de 41 
anos rescindiu com a Raposa no início desta tempo-
rada e está livre para acertar com qualquer clube. A 
informação foi antecipada pelo jornalista Leopoldo 
Siqueira. 

América avança em negociações por goleiro
Fábio, ex-Cruzeiro

DIVULGAÇÃO

Crematório aguarda 
licença para operar em 
Montes Claros

O cemitério particular de Montes Claros, está 
dependendo apenas da licença de funcionamen-
to para colocar em operação o primeiro e único 
crematório do Norte de Minas. A obra foi conclu-
ída e está disponível para iniciar a cremação dos 
mortos, mas depois que a Prefeitura de Montes 
Claros liberar a autorização. 

O deputado Marcelo Freitas, do PSL, 
esteve reunido nesse domingo, no dis-
trito de Nova Esperança, com os mora-
dores e com a participação da vereadora 
Graça da Casa do Motor, Clebão Madi-
nha, presidente da Associação Comuni-
tária de Nova Esperança; Tatiane dire-
tora da Escola Estadual de Vila Nova de 
Minas, Rena de Nova Esperança, Simone 
(Diretora do Cemei) e Eduardo Enfer-
meiro. “Na oportunidade, em estreita 
parceria com a administração do nosso 
prefeito Humberto Souto, anunciamos 
o recurso em conta para construção da 
tão sonhada Unidade Básica  de Saúde 
(UBS) daquele distrito, propiciando 
saúde pública de qualidade às pessoas. 

Deputado Marcelo Freitas anuncia UBS 
para Nova Esperança

DIVULGAÇÃO
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Os apelos do governador Romeu Zema para que o minis-
tro de Minas e Energia, Bento Albuquerque energia elétrica no 
estado não surtiram o efeito desejado. O pedido não foi recu-
sado, mas também não foi aceito. O Ministério elencou uma 
série de explicações para justificar a cobrança da tarifa mais 
alta para os consumidores. Com isso, os mineiros terão que 
continuar arcando com as tarifas custando R$ 14,20 a cada cem 
quilowatt/hora, em plena temporada de chuva. A taxa só deve 
deixar de ser cobrada no mês de abril.

REFORMA TRIBUTáRIA SERá 
PRIORIDADE DA CCJ DO SENADO

A proposta de reforma tributária será a prioridade da Co-
missão de Constituição e Justiça (CCJ) do Senado na retomada 
de seus trabalhos em 2022. Quem garante é o senador Davi Al-
columbre, DEM-AP, presidente da comissão. Segundo Alcolum-
bre, a proposta será pautada na primeira reunião da CCJ após 
o recesso parlamentar. Ele espera que o relatório do senador 
Roberto Rocha (PSDB-MA) sobre a PEC seja lido na comissão 
no começo de fevereiro, quando a proposta deverá ser enca-
minhada ao Plenário do Senado junto com um pedido de ur-
gência. O relatório de Roberto Rocha determina a “unificação 
da base tributária do consumo”, com a criação de um imposto 
sobre Valor Agregado Dual (IVA): um para a União e outro para 
estados e municípios.

QUEM ESTARá NA DISPUTA à
PRESIDêNCIA DA REPúBLICA

Nem o presidente Jair Bolsonaro nem o ex-presidente Lula 
não serão candidatos à presidência. Os dois têm passados 
condenáveis. Um foi mau militar, mau congressista e péssimo 
presidente. O outro foi mau operário, mau congressista e pre-
sidente que só soube levar vantagens. As mídias atestam tudo 
isso. Já tem analista apostando que em breve as pesquisas vão 
surpreender a todos. E quem estiver agregado a seus nomes 
terá morte política. Há também quem defenda que os pré-can-
didatos Simone Tebet, Rodrigo Pacheco, João Doria e Sérgio 
Moro poderiam entrar num consenso para o bem do país e se 
unirem, isolando Ciro Gomes.

AGRONEGóCIO BRASILEIRO SERá 
PROMOVIDO EM 30 FEIRAS EM 2022

A Agência Brasileira de Promoção de Exportações e Inves-
timentos (Apex-Brasil), o Ministério da Agricultura, à frente a 
ministra Tereza Cristina e o Ministério das Relações Exteriores 
(MRE) estão organizando a participação de empresas brasilei-
ras de alimentos, bebidas e agronegócio nas 30 maiores feiras 
internacionais do setor em 2022. Em 2021, A Apex-Brasil che-
gou a levar 50 empresas para a Gulffod, a principal feira de 
alimentos e bebidas do Oriente Médio, e que resultou em US$ 
33,2 milhões em negócios fechados. Já na Sial China, o maior 
evento asiático setores de agronegócio, bebidas e alimentos, 
10 empresas brasileiras levadas pela Apex-Brasil fecharam 
mais de US$ 550 mil em negócios imediatos. As informações 
e inscrições estão no site da apex.brasil.com.br. Até junho, as 
exportações do setor somaram US$ 61,49 bilhões, o que re-
presenta um crescimento de 20,8% em relação ao exportado 
no mesmo período em 2020. A expectativa é que em 2022 esse 
valor aumente.

PT COM KALIL

Estão avançando às conversas do ex-presidente Lula com o 
prefeito Alexandre Kalil, que enxerga importante o apoio do 
PT para ter um avanço no interior, onde ele é um ilustre des-
conhecido. Dizem que o prefeito sabe que não será uma tarefa 
fácil enfrentar o governador Romeu Zema, que tem pesquisa 
que mostra que ele pode vencer no primeiro turno.

Constituição ignorada,
República deformada (Parte 2)

Caixa 161 anos: para se manter social, 
precisa continuar pública (Parte 2)

O fim da violência contra a mulher é 
causa de direitos humanos

Um debate sobre a valorização 
dos educadores (Parte 3)

Prejuízos no estado 

SAMUEL HANAN
ENgENHEIRO, EMPRESáRIO E FOI VICE-gOVERNADOR 

DO AMAzONAS (1999-2002)

SERgIO TAKEMOTO
PRESIDENTE DA FEDERAçãO NACIONAL DAS ASSOCIAçõES DO PESSOAL

DA CAIxA ECONôMICA FEDERAL (FENAE)

RAQUEL KOBASHI gALLINATI
PRESIDENTE DO SINDICATO DOS DELEgADOS DE POLÍCIA DO ESTADO DE SãO 
PAULO E DIRETORA DA ASSOCIAçãO DOS DELEgADOS DE POLÍCIA DO BRASIL

FABIOLA OVERRATH
COFUNDADORA & DIRETORA DE OPERAçõES 

E PESSOAS DO EDUCBANK 

VINÍCIOS SANTOS
JORNALISMO 

A participação e o envolvimen-
to dos professores na elaboração 
de políticas públicas para a edu-
cação devem ser considerados e 
incentivados pelo Estado e pela 
sociedade civil.

Nesse momento pós-pandemia, 
o professor tem um desafio mui-
to grande. É preciso garantir que 
aqueles estudantes que já estão 
em situação de distorção idade-sé-
rie tenham condições de aprender 
aquilo a que têm direito e que não 
abandonem ou evadam da escola. 
Recuperar todos os estudantes que 
ficaram para trás, na chamada Bus-
ca Ativa, é fundamental nesse mo-
mento. Tanto governos, quanto Es-
colas e professores devem ter esse 
propósito como missão para evitar 

índices negativos ainda maiores 
em relação à educação no Brasil. 
Mais uma vez o papel do professor 
nesse processo é fundamental e 
deve ser apoiado e valorizado.

A criação de classes de ace-
leração no contraturno escolar, 
mantendo o estudante junto de 
sua turma de origem, ao mesmo 
tempo em que é garantida aten-
ção especial para recuperar sua 
aprendizagem é importante e nes-
se sentido o professor precisa ser 
apoiado e orientado em relação a 
sua formação para educação híbri-
da e o uso de tecnologias. Conhe-
cimentos que não estavam em sua 
formação original, com certeza.

A reformulação das estruturas 
curriculares dos cursos de forma-

ção de professores, bem como a 
criação de uma Prova Nacional a 
ser feita pelos alunos concluintes 
dos cursos de Pedagogia e Licen-
ciaturas são propostas que devem 
avançar e que buscam valorizar a 
carreira do professor.

É preciso garantir um bom pro-
cesso de formação continuada de 
todos os professores, pois, pesqui-
sas indicam um ‘apagão’ de pro-
fissionais da educação no país nos 
próximos anos, que diz respeito à 
atratividade para a carreira. Quais 
as consequências e os impactos 
que podem acarretar para um país 
inteiro se de fato isso acontecer? O 
que pode ser feito para evitar essa 
tragédia?

Em um cenário educacional ide-

al, o professor é valorizado pela es-
cola, pelo governo e pela sociedade 
devido à importância do seu papel 
na construção de um país melhor. 
Para isso, deve receber todo o su-
porte necessário para realizar seu 
trabalho, inclusive a utilização da 
tecnologia para facilitar sua rotina 
dentro e fora de sala de aula.

Em suma, é preciso ter uma vi-
são sistêmica, para construção de 
novas possibilidades de interven-
ção que permitam valorizar e al-
terar de maneira mais sustentável 
o horizonte de atuação dos pro-
fessores no Brasil. A profissão que 
forma todas as profissões necessita 
do nosso apoio e a construção de 
um país melhor depende muito 
disso.

Metade do primeiro mês de 
2022 se passou e ainda algumas 
incertezas no mundo. As ques-
tões envolvendo a pandemia CO-
VID-19 e as epidemias de gripes 
continuam - muitas delas gerando 
polêmicas e dividindo opiniões, 
como o passaporte da vacina. Mas 
também tivemos as chuvas que 

vêm desde dezembro e que cau-
saram danos, sobretudo na Bahia 
e no Norte de Minas.

Segundo os levantamentos 
realizados no final da última se-
mana, além das mortes e do in-
calculável prejuízo provocado às 
famílias, as enchentes no estado 
já geram uma perda de cerca de 

um bilhão de reais à indústria. 
Para tentar minimizar o estrago 
econômico, os municípios mais 
afetados correm agora contra o 
tempo e buscam apoio.

É extremamente importan-
te que essa ajuda venha àqueles 
que mais precisam: tanto a cada 
uma das pessoas afetadas - em es-

pecial às famílias ribeirinhas que 
tiveram que sair de suas casas, 
à priori sem um local definitivo 
para onde ir - quanto para os pe-
quenos municípios, os quais são 
dependentes das cidades polo, do 
Governo Estadual, e sem ajuda, 
terão enorme dificuldade para se 
reerguer. 

Quanto aos tributos, o descaso 
é igual. A Carta Magna é bem clara 
em seus artigos 151 e 165. Proíbe 
a União de Instituir tributo que 
não seja uniforme em todo o ter-
ritório nacional ou que implique 
distinção ou preferência em rela-
ção a Estado, ao Distrito Federal 
ou a Município, em detrimento de 
outro, admitida a concessão de in-
centivos fiscais destinados a pro-
mover o equilíbrio do desenvol-
vimento socioeconômico entre as 
diferentes regiões do País. Exige o 
estabelecimento de plano pluria-
nual projeto de lei orçamentária 
acompanhado de demonstrativo 
regionalizado do efeito, sobre as 
receitas e despesas, decorrente 
de isenções, anistias, remissões, 
subsídios e benefícios de natureza 
financeira, tributária e creditícia. 

Além disso, tudo deverá ter entre 
suas funções a redução das desi-
gualdades inter-regionais, segun-
do critério populacional.

Nada disso é realidade. Para 
piorar, a carga tributária foi ele-
vada em cerca de 40% depois da 
Constituição de 1988, sem que a 
população recebesse os benefí-
cios correspondentes ao aumento 
da arrecadação. Nossa população 
é vítima do gigantismo da máqui-
na pública, pois 42% dos tributos 
arrecadados são destinados so-
mente para pagar o funcionalis-
mo. Professores e profissionais 
do ensino, médicos, dentistas e 
todos os demais profissionais da 
saúde, inclusive e com o destaque 
para enfermagem perdem prestí-
gio no serviço público. Parecem 
todos condenados à baixa remu-

neração, não obstante o Brasil 
gastar cerca de 13,4% do PIB com 
servidores, muito mais que a mé-
dia (9,8%) dos 38 países membros 
da - Organização para a Coopera-
ção e Desenvolvimento Econômi-
co (OCDE).

Os serviços essenciais estão 
muito aquém das necessidades 
nacionais. A educação pública é 
precária (como mostram os ín-
dices mundiais), temos um dé-
ficit de 6 milhões de unidades 
habitacionais, as grandes cidades 
enfrentam grave problema de fa-
velização, e o saneamento básico 
ainda é incipiente. Os índices de 
criminalidade dizem tudo sobre a 
segurança pública e a saúde, ape-
sar do excelente trabalho do SUS, 
comprovado durante a pandemia, 
ainda não é satisfatória.

O Brasil é um País que arreca-
da muito e gasta mal. Jamais será 
uma nação socialmente justa se 
insistirmos em não cumprir o que 
manda a Constituição, ainda que 
ela não seja perfeita.  É a segunda 
maior do mundo – perde apenas 
para a da Índia – e a mais modi-
ficada de nossa história, com 111 
emendas em apenas 33 anos de 
vigência.

Há uma essência a ser obser-
vada e ela está nos princípios da 
República, cujo aniversário acaba-
mos de comemorar e que precisa-
mos resgatar com urgência. Com 
tantos privilégios para tão pou-
cos, nos encontramos hoje mais 
próximos da Monarquia politeísta 
do que da verdadeira República. 
O Brasil necessita definir qual ca-
minho quer seguir.

Assim, é preciso que a socieda-
de se mobilize contra esse movi-
mento. A alternativa a essa onda 
de privatizações é uma economia 
de mercado regulada. As finanças 
e moedas sob controle público 
traduzem-se em maior investi-
mento em infraestrutura, redução 

rápida da pobreza e resistência a 
crises, sejam as conjunturais e as 
estruturais. A experiência da Chi-
na tem ensinado muito ao resto 
do mundo.

Sem um banco forte, eficiente, 
rentável e comprometido em as-
sistir à população brasileira como 

é a Caixa Econômica Federal, pro-
gramas sociais e políticas públicas 
seriam progressivamente esvazia-
dos, até perderem qualquer al-
cance significativo. Para financiar 
e operacionalizar esse trabalho 
social, é necessário que a Caixa 
seja preservada e fortalecida, e 

isso ficará difícil se suas partes 
mais valiosas continuarem sendo 
vendidas.

Combater o desmonte da esta-
tal, portanto, não cabe apenas a 
seus trabalhadores: é uma missão 
para todos os cidadãos brasilei-
ros. 

Em todo o mundo, cerca de 
80% das mulheres já sofreram ou 
sofrerão algum tipo de violência. 
Essa estimativa não distingue 
raça, nacionalidade, religião ou 
situação financeira. Na última 
terça-feira, o Brasil deu mais um 
passo importante na defesa das 
mulheres. Foi sancionada a Lei 
14.245, que prevê punição para 
atos contra a dignidade de vítimas 
de violência sexual e das testemu-
nhas do processo durante julga-
mentos.

Ao longo da vida, uma em cada 
três mulheres - cerca de 736 mi-
lhões de pessoas -, é submetida 
à violência física ou sexual por 
parte de seu parceiro ou violência 
sexual por parte de um não par-
ceiro, segundo a ONU. A causa do 

dia 25 de novembro não é apenas 
daquela mulher que foi violenta-
da, mutilada ou assassinada. Essa 
causa é para defender todas as 
mulheres que sofrem humilha-
ções diariamente, sejam elas vela-
das ou explícitas.

A violência não existe somente 
na forma de agressões físicas.

As Nações Unidas definem 
a violência contra as mulheres 
como “qualquer ato de violência 
de gênero que resulte ou possa 
resultar em danos ou sofrimentos 
físicos, sexuais ou mentais para as 
mulheres, inclusive ameaças de 
tais atos, coação ou privação arbi-
trária de liberdade, seja em vida 
pública ou privada”.

Ela ocorre por meios sutis, por 
onde normalmente se inicia, e 

evolui até sua forma mais grave, 
muitas vezes culminando em um 
feminicídio.

Um xingamento, críticas com 
o objetivo de abalar a autoestima 
da mulher, proibições de contato 
com amigos e familiares, controle 
psicológico ou financeiro e vio-
lência política, afastando mulhe-
res da vida pública, também estão 
entre as formas de agressão.

Em 1999, a Assembleia Geral 
da Organização das Nações Uni-
das instituiu 25 de novembro 
como o Dia Internacional da Não-
Violência Contra a Mulher, em ho-
menagem às “Mariposas”, como 
eram conhecidas as irmãs Pátria, 
Minerva e Maria Teresa.

Nesta data, em 1960, elas foram 
brutalmente assassinadas pelo dita-

dor Rafael Leônidas Trujillo, da Re-
pública Dominicana. Por combater 
o ditador, pagaram com a própria 
vida. Seus corpos foram encontra-
dos no fundo de um precipício, 
estrangulados, com os ossos que-
brados. As mortes repercutiram em 
todo o mundo, causando grande 
comoção.

Depois de 60 anos, a violência 
contra as mulheres ainda existe em 
todos os lugares, das relações do-
mésticas ao assédio no ambiente de 
trabalho e na internet.

É preciso que essa reflexão so-
bre o cotidiano de violência que 
decorre de uma construção social 
desigual e hierárquica de poder 
entre homens e mulheres na socie-
dade conte com ações afirmativas e 
efetivas para mudar essa realidade.

2 OpiniãO
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Comissão aprova multa cinco vezes maior 
que atual para quem estacionar em vaga de 
idoso ou deficiente

Nem o CNJ sabe custo do auxílio-moradia 
de juízes

Vereador preocupado com 
situação das estradas rurais

Presidente do Senado quer votar projeto sobre 
preço de combustíveis

Tudo começa do princípio... 
É mesmo?

Não minha gente... Isso não é 
por demais biito e muito emocio-
nante? Como não insensível... Espia 
só... A frase que foi dita na reunião 
da Câmara de que alguém disse a 
muitos anos que “tudo começa pelo 
princípio”... Snif... Snif... Isso me-
xeu com minha emoção... E estou 
feliz por aprender mais uma frase 
de efeito bombástico que vai mudar 
minha vida para sempre... Eu nun-
ca tinha pensado nisso... Mas ainda 
bem que alguns dos nossos edis 
para nos ensinar frases que podem 
mudar o rumo da vida de qualquer 
pessoa... Tu sabias que tudo come-
ça do princípio? Não sabia... E até o 
meu amiguinho malinha que aten-
de pelo nominho de Cotoquinho... 
Está por cá suspirando.

Curso de oratória para 
chegar ao céu?

Ah espia só... O meu amiguinho 
malinha que atende pelo nomi-
nho de Cotoquinho me disse que 
ele aprendeu o curso de oratória 
quando ainda era menorzinho e 
que uma tia o ensinava a orar todos 
os dias e por isso ele não precisava 
mais fazer esse tipo de curso... Eca-
aa... Esse nanico endoidou de vez 
o cabeção? Mas aí ele disse que um 
nobre vereador e gente da melhor 
qualidade e que é conhecido no 
Delfino e no Irã como Marcos Nem 
tinha falado alguma coisa nesse sen-
tido e que ele também já sabia orar 
e o fazia legalzinho na sua amada 
Igreja... Eu acho que Cotoco está in-
ventando essas coisas... Oratória é 
outra coisa... É aprender a falar né?

Veado entre em ônibus em 
grande estilo

Espia só que coisinha mais te-
atral... Não poderia ser diferente e 
vamos falar da entrada triunfal de 
um veadinho em um ônibus e to-
dos os passageiros ficaram hiper... 
Mega... Ultra assustados... Quem é 
o veadinho? Ei pode parar que eu 
não estou falando de ninguém de 
sua família e nem da sua turma... O 
veadinho em questão é um quadrú-
pede.... Isso mesmo... O ônibus es-
tava trafegando e de repente pulou 
na frente o tal veadinho que entrou 
pelo vidro da frente... Ele não mor-
reu e como diz... Veado não nasce... 
Estreia e esse não ia morrer de 
qualquer jeito e tinha que ser com 
glamour... E virou purpurina... Oh 
dó... Não resistiu...

Textinho ou historinha
 cretininha xonadinha

Pois muito que bem moçadinha 
do bem... Nesse momento não que-
ro mais falar de coisas que não são 
engraçadas e xonadas... Pois vamos 
rir e poder oxigenar o nosso glorio-
so coquinho com uma tremenda 
dose de bom humor e para isso va-
mos rir um bocadinho... Afinal falar 
de política local faz agente ficar com 
raiva... Um homem passava pela rua 
quando ouviu uma mulher gritan-
do... Por favor... Me ajude... Meu 
filho engoliu uma moeda... O homi-
nho agarrou o menininho virou ele 
de cabeça para baixo e sacudiu um 
bocado até a moeda cair... Obrigada 
doutor...disse a mãe aliviada... O se-
nhor salvou o meu filho... O senhor 
é médico? Ele sapecou solenemen-
te... Não senhora eu sou mesmo é 
cobrador de impostos... Há... Que 
sujeito mala né?

Mulheres começam a fazer 
diferença na Câmara

Pois então minha gente mais 
que biita... Tu sabes que onde tem 
mulher... Tem mais sensibilidade... 
Tem amor... Ternura e muita firme-
za... E a nossa House do Povo não 
poderia ser diferente... Sempre 
tivemos duas mulheres que ajuda-
ram a dar um toque mais humano 
e melhor... Só que agora não.. Te-
mos três que são três guerreiras... 
Biitas... Firmes... E já começaram a 
fazer a diferença... A Maria Helena 
Lopes tem garra e muita vontade 
acertar... A Graça do Motor é sabia 
e fica só na sua observando e só 
fala quando sabe exatamente o que 
precisa e Néia é um doce de pes-

soa e é firme... Sensível e passa muita 
credibilidade e pode apostar que essa 
veio para ficar mesmo.

Meninos...? E usam saia?

Há... Há... Há... Que coisinha mais 
feiinha... Imaginem vocês que um 
colégio de classe média alta de São 
Paulo está protestando usando saia 
nos meninos e são todos... Eles dizem 
que são contrario a proibição e que 
só as mulheres podem usar... Agora 
eles querem nos fazer pensar que isso 
é liberdade ou estão mudando a sua 
maneira de pensar... Andar e sentar? 
Esses meninos não enganam nin-
guém... E essas cocas são fantas... Já 
imaginou se a moda pega... Raimun-
do do INSS é sexy e tem as pernas 
mais cabeludas de todos os edis... Já 
imaginou ele de saia? Aldeci de saia? 
Heron de Saia? Alex tuta de minissaia 
arrgg não... Não... Por cá macho não 
usa saia não... Só por lá...

Princesinha quer vara é?

Eu não consigo te entender... Para 
algumas coisas tu és por demais mora-
lista... E para outras é uma mente suja 
e porquinha... Deixa eu te explicar 
uma coisa... A nossa Princesinha do 
Norte está querendo vara sim... Mas 
não é o que estas pensando... É vara 
judicial onde os juízes trabalham... É 
que em nossa Princesinha do Norte 
tem poucos juízes e sobram processos 
e aí o povo que tem razão vive dizen-
do que a justiça é lenta por demais e 
agora os juízes e advogados querem 
mudar essa história ligeirinho... Afinal 
de contas não dá para um juiz ficar 
com mais de mil processos dá? Então 
vamos somar forças e pressionar os 
nossos depufês federais... Trabalhem 
né...

Começo de angu é mingau?

Ah como essas frases mexe com 
a minha sensibilidade... Um dia es-
tava eu e o meu amiguinho malinha 
assistindo uma reunião que só tinha 
presidentes de Câmara e eis que eles 
estavam iniciando uma associação... 
E tudo no começo é difícil e um 
dos presentes... Sapecou uma frase 
que mexeu com o meu emocional... 
Snif... Snif... Snif... Cof... Cof... Snif... 
Ele disse... “O começo do angu é o 
mingau”... E outro sapecou... “quem 
nasceu pra pastel... jamais chegará a 
coxinha”... Não minha gente... não é a 
coisinha mais biitinha desse mundão 
sem porteira de meu Deus? Viu polí-
tica é cultura... Também e tem mais... 
Disseram que malandro demais vira 
bicho e perde a razão... Ué...

Filhas malvadas prendem 
a mãe com corrente

Ui... Ui... Ui... Quando eu penso 
que a maldade do ser humano che-
gou ao limite é ai que eu vejo que está 
longe disso acabar... Em nossa Prince-
sinha do Norte duas filhas pegaram a 
mãe... Que não é muito correta do co-
quinho e amarraram ela com corrente 
dentro da sua house e a mulher que 
não é idosa pois ela tem só 38 ani-
nhos fazia xixi e dava aquela cagada 
na roupa e ficava suja... Com fome e 
sem tomar banho... Oh minha gente... 
O capeta o capiroto do pé redondo 
tem mesmo uma filial da maldade em 
nossa cidade... Onde já se viu tanta 
ruindade? Já não se faz mais filhos 
como antigamente... Acho que nes-
ses casos um abortinho não era ruim 
não... Era?

Montei no Porco

Pois muito que bem moçadinha do 
bem... Nesse momento estou picando 
a mula... Capando o gato... Caindo no 
capinado e deitando o cabelo.... En-
fim eu vou embora mesmo e só volto 
amanhã se Deus quiser... E, por favor, 
não vá fazer nenhum tipo de mole-
cagem que não estarei aqui para te 
ajudar e portando quiete o seu facho 
e, por favor, lembre-se: “tudo posso 
naquele que me fortalece”... Para pen-
sar mesmo.

Fuso do dia – Alguns homens 
fortes de cidade miúda que são legais 
e quando ganham eleição acham que 
governam Miami devido à chatura e 
acha que é importante... E da chá de 
cadeira nos troca-letras e em Francis-
co Sá... Xô, coisa ruim... Fora...

Xonado do dia – A grande figura 
humana e competente profissional 
em tudo que faz o novo presidente do 
Legislativo Municipal conhecido in-
ternacionalmente como Claudinho... 
Sucessos tu terás de sobra e por quê? 
Porque é de fato muito competente. 
Sucesso, nobre guerreiro... Fui!

Última

O presidente do Senado, Ro-
drigo Pacheco, afirmou que pre-
tende pautar para votação em 
plenário o projeto de Lei (PL) 
1472/21, que pretende criar uma 
estabilidade e previsibilidade no 
preço dos combustíveis para, as-
sim, frear o modelo atual de re-
marcação frequentes aumentos 
nos postos de gasolina.

Em nota da sua assessoria, ele 

disse que submeterá a decisão ao 
Colégio de Líderes, em fevereiro, 
para decidir sobre a apreciação 
ou não do projeto. Pacheco já tem 
um nome certo para a relatoria do 
projeto, o senador Jean Paul Pra-
tes (PT-RN).

O projeto prevê a formação 
dos preços dos combustíveis de-
rivados do petróleo tendo como 
referência as cotações médias do 

mercado internacional, os custos 
internos de produção e os custos 
de importação. A ideia do proje-
to, de autoria do senador Rogério 
Carvalho (PT-SE), é “proteger os 
interesses do consumidor, redu-
zir a vulnerabilidade externa e as 
mudanças constantes dos preços 
internos”.

Carvalho é um crítico da fór-
mula atual de cálculo dos preços 

dos combustíveis, com base na 
Paridade de Preços Internacionais 
(PPI). “Percebe-se que a adoção 
do PPI tem consequências para 
toda a economia, em detrimento 
dos mais vulneráveis. Neste sen-
tido, reforça-se a necessidade de 
debater a política de preços da Pe-
trobras, o modo como ela incenti-
va as importações e as alternativas 
a ela”, disse. (Agência Brasil)

O Conselho Nacional de Jus-
tiça admitiu a esta coluna que 
não sabe quanto custam os auxí-
lios-moradia pagos a juízes. São 
mais de 18 mil magistrados, e o 
próprio CNJ apenas “estima” que 
cerca de 1% deles recebem o ge-
neroso benefício. Ainda assim, 

seriam quase R$1 milhão por mês 
na conta do pagador de impostos 
brasileiro. Deputados federais e 
senadores também recebem o au-
xílio, mas ao menos o Congresso 
mantém contabilidade dos gastos: 
R$5,4 milhões em 2021.

Ao contrário do salário do tra-

balhador, auxílio não tem recolhi-
mento de imposto. São R$4.377 
por mês de “rendimentos não 
tributáveis”. Além de não incidir 
imposto de renda, os R$4,3 mil 
recebidos como auxílio-moradia 
não contam para efeitos do teto 
Na Câmara dos Deputados, por 

exemplo, o valor do auxílio-mora-
dia é pouco menor: R$4.253 por 
mês. No Senado são R$5,5 mil 
por mês. A Câmara tem 104 depu-
tados que levaram R$5,3 milhões 
em 2021. No Senado, só Alessan-
dro Vieira e Jaques Wagner têm 
auxílio: R$132 mil.

VALDEMAR SOARES

Mesmo estando em recesso 
parlamentar, o vereador Valdecy 
Contador (Cidadania) não tem ne-
gado esforços em se mobilizar para 
sanear os problemas que afligem o 
município. No momento, um dos 
principais entraves verificados é a 
situação crítica de várias estradas 
rurais. Algumas estão totalmente 
intransitáveis, prejudicando sobre-
maneira o trânsito normal de veí-
culos e o escoamento da produção. 

“Infelizmente as chuvas são mui-
to bem recebidas pelo homem do 
campo, mas é necessário um traba-
lho consistente de manutenção das 
estradas, o que não vem acontecen-
do”, afirma o parlamentar.

No seu trabalho rotineiro, o edil 
está mapeando os trechos mais pre-
judicados pelas fortes chuvas dos 
últimos dias e repassando para a 
Secretaria de Agricultura. “Sabe-
mos que a pasta de Agricultura, 
diante do grande número de so-
licitações, está sobrecarregada, 
mas é necessário que o poder pú-
blico, tome providências urgen-
tes no sentido de adquirir mais 
veículos, uma vez que a frota que 
possui é insuficiente para atender 
a demanda. Na área urbana da 
cidade, conforme detalha o ve-
reador, existem vários pontos de 

DIVULGAÇÃO

O vereador Wilton Dias (PTB) 
disse que mesmo não sendo defi-
ciente, ele entende que chega ser 
“uma tremenda falta de respeito 
para quem é deficiente e tem seu 
lugar na área de estacionar, ocu-
pada de forma ilegal de quem não 
tem nenhuma deficiência”. “Eu 
apoio plenamente a decisão de 
aumentar em cinco vezes a multa, 
pois quando mexe no bolso a si-
tuação toda muda”.

Dias disse que ficou feliz com 
a decisão da Comissão de Viação e 
Transportes aprovou projeto que 
aumenta a multa em cinco vezes 
do condutor que estacionar in-
devidamente seu veículo em vaga 
destinada a idoso ou pessoa com 
deficiência (PL 3575/15). Ainda 
de acordo com o parlamentar, o 
texto prevê ainda que, caso haja 
reincidência no prazo de 12 me-
ses, o condutor tenha suspenso o 
direito de dirigir e pague ainda o 
valor da multa em dobro daquela 
primeiramente aplicada. O pro-
jeto altera o Código de Trânsito 
Brasileiro (Lei 9.503/97). 

Atualmente, a legislação já 
prevê a infração como gravíssima, 
punida com multa. A proposta 
original previa detenção de seis 

ASCOM/ CÂMARA

DIVULGAÇÃO

meses a dois anos para o moto-
rista que cometer a infração. Mas 
o relator na comissão de Viação 
e Transportes, manteve as alte-
rações aprovadas pela Comissão 
de Defesa dos Direitos da Pessoa 

Idosa, que considerou a punição 
desproporcional.

O texto sujeita o infrator ao 
pagamento do valor referente à 
multa gravíssima multiplicada 
pelo fator cinco. “Dessa forma, 

além de punir os infratores com 
maior rigor, desestimula-se a ocu-
pação das vagas de estacionamen-
to especiais por aqueles que não 
têm autorização para utilizá-las”, 
disse. 

alagamento e ruas que precisam 
receber pavimentação asfáltica. 
Há trechos críticos em bairros 
como o Canelas, Vargem Grande, 

Distrito Industrial, Bairro Univer-
sitário, entre outros e também 
espera o Plano Diretor de Drena-
gem, para diversos bairros, entre 

eles o Interlago, Monte Carmelo e 
em especial para a Rua Flávio Mau-
rício e muitas vias importantes na-
quela região”.
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Deputado Marcelo Freitas anuncia 
UBS para Nova Esperança

Carlos Viana propõe que poluidor arque com 
as despesas públicas

Legislativo irá fixar ponto eletrônico a partir 
de 16 de abril

Projeto desobriga empresas de contratar 
aprendizes durante pandemia ou calamidade

Indicações de autoridades estão na pauta do 
Plenário e de comissões em fevereiro

O deputado Marcelo Freitas, do 
PSL, esteve reunido nesse domingo, 
no distrito de Nova Esperança, com 
os moradores e com a participação 
da vereadora Graça da Casa do Mo-
tor, Clebão Madinha, presidente da 
Associação Comunitária de Nova 
Esperança; Tatiane diretora da Es-
cola Estadual de Vila Nova de Minas, 
Rena de Nova Esperança, Simone 
(Diretora do Cemei) e Eduardo En-
fermeiro. “Na oportunidade, em es-
treita parceria com a administração 
do nosso prefeito Humberto Souto, 
anunciamos o recurso em conta para 
construção da tão sonhada Unidade 
Básica  de Saúde (UBS) daquele 

distrito, propiciando saúde pública 
de qualidade às pessoas. Para além 
disso, também assumimos o com-
promisso de entregarmos mais uma 
viatura para a Polícia Militar local, a 
fim de realizar o patrulhamento da 
zona rural”.

O deputado anunciou ainda que 
a Prefeitura de Montes Claros, atra-
vés da Secretária Municipal de Es-
portes e Juventude, abriu Processo 
Licitatório n°. 0749/2021 para con-
tratação de empresa especializada 
para execução das obras de constru-
ção do estádio de futebol de campo 
com grama sintética no distrito de 
Vila Nova de Minas, com forneci-

mento de materiais, no município. 
Ele destinou recursos da ordem de 
R$ 1 milhão pelo Ministério da Cida-
dania, através de emenda individual 
de sua autoria, para a execução da 
obra. O parlamentar informa que 
este será o maior complexo esporti-
vo do interior do país.

“Quem vive na roça, merece ser 
tratado como gente, de forma igua-
litária, com as mesmas estruturas da-
queles que vivem na cidade. Eu nasci 
e me criei na zona rural. Estudei a 
vida inteira em escolas públicas. 
Jamais me esquecerei das minhas 
origens. Todos merecem ter um es-
paço digno para o esporte e lazer e a 

comunidade rural pode contar sem-
pre com nosso trabalho em busca de 
mais dignidade e tratamento iguali-
tário para todos”, afirmou Marcelo 
Freitas.

O parlamentar destacou a impor-
tância de investir e incentivar o es-
porte na região. “A prática esportiva 
envolve famílias, amigos e comuni-
dades inteiras, e é um importante 
meio de socialização e uma forma 
prazerosa de se cuidar da saúde. Tra-
balhamos em busca de investimentos 
para os esportes, em diversas moda-
lidades, para a promoção da saúde e 
a integração social”, declarou Freitas. 
(GISSELE NIZA – Colaboradora)

Quem sujar, tem que pagar. Os 
poluidores agora vão arcar com 
todo prejuízo que suas empresas 
provocarem com acidentes am-
bientais. A proposta, de autoria 
do senador Carlos Viana (MDB), 
foi aprovada no Senado e altera a 
Política Nacional do Meio Ambien-
te. Na prática, significa que o po-
luidor terá que ressarcir a União, 
o Estado ou o Município com as 
despesas relativas a operações en-
volvendo forças policiais, Corpo 
de Bombeiros, Defesa Civil, As-

sistência Social ou outros órgãos 
públicos, realizadas para socorro, 
resgate, assistência e mitigação 
dos danos ambientais e sociais, 
inclusive as despesas realizadas 
pelo Sistema único de Saúde com 
o tratamento das vítimas.

Para o senador Carlos Viana, a 
reparação dos danos decorrentes 
de desastres ambientais deve ser 
ampla e completa, incluindo o 
ressarcimento aos cofres públicos 
dos altos gastos realizados para 
prestar assistência às vítimas e a 

suas famílias. Pelo projeto de lei, 
os poluidores também têm o de-
ver financeiro de conter os efeitos 
do dano ambiental sobre as co-
munidades atingidas. A iniciativa 
do senador vai atingir diretamen-
te o caixa das empresas. “Como 
relator da CPI de Brumadinho en-
tendi com clareza que os mineiros 
querem desenvolvimento, riqueza 
mineral, mas sem abrir mão da 
responsabilidade e da preserva-
ção ao meio ambiente”. (GIOVAN-
NI RIBEIRO – Colaborador)

A Câmara Municipal irá exigir a 
partir de 16 de abril que todos os 
funcionários do Poder Legislativo 
assinem o ponto eletrônico. Atra-
vés da Portaria 06/2022, o presi-
dente Cláudio Rodrigues de Jesus 
altera o contendo o cronograma 
de implantação do registro do 
controle eletrônico da frequência 
dos servidores públicos da Câma-
ra Municipal de Montes Claros 
previstos na Portaria 196/2021. 
Ele alega a necessidade de aper-

feiçoamento e treinamento de 
servidores e adequação dos siste-
mas e coordenadorias da Câmara 
para implantação do registro do 
controle eletrônico da frequência 
dos servidores públicos da Câma-
ra Municipal de Montes Claros.

Com isso, dias 14 e 15 de de-
zembro foi realizada a carga dos 
dados, instalação, definição dos 
parâmetros do sistema e dias16 e 
17 de dezembro o cadastramento 
de usuários. Dias 20 a 24 de de-

zembro foi realizada a coleta das 
digitais e orientações para servi-
dores e estagiários. No próximo 
dia 9 de fevereiro haverá o trei-
namento para todos os servidores 
e estagiários no plenário e de 16 
de fevereiro a 15 de abril de 2022 
será realizado o registro manual 
de frequência em paralelo, utili-
zando o sistema manual e digital. 
A partir de 16 de abril o registro 
de ponto de forma definitiva ele-
trônico. (Ascom CMMC)

O Projeto de Lei 2692/21 altera a 
Consolidação das Leis do Trabalho 
para suspender a obrigatoriedade de 
empresas contratarem aprendizes 
durante a pandemia de Covid-19. 
Segundo o texto, que tramita na 
Câmara dos Deputados, a medida 
também valerá para emergências de 

saúde pública e para situações de ca-
lamidade pública.

Atualmente, segundo a CLT, as 
empresas são obrigadas a empregar 
e matricular em cursos dos serviços 
nacionais de aprendizagem adoles-
centes e jovens em número que re-
presente entre 5% e 15% do total de 

empregados contratados com forma-
ção profissional. Pela lei, o aprendiz 
deve ter entre 14 e 24 anos de idade.

Autor do projeto, o deputado 
Nereu Crispim (PSL-RS) argumenta 
que o estado de calamidade pública 
imposto pela pandemia de Covid-19 
exige a adoção de medidas sanitá-

rias, como o isolamento social, o 
que, segundo ele, poderia compro-
meter processos seletivos internos 
para a contratação do aprendiz.

“Exigir a contratação de apren-
dizes diante desse cenário seria ig-
norar a finalidade social da norma 
e a garantia dos demais direitos que 

visam a promoção da dignidade da 
pessoa humana”, diz o deputado.

“Embora o direito à profissiona-
lização do jovem e adolescente deva 
ser protegido, também deve ser res-
guardado o direito à saúde e à vida 
de todos, inclusive dos candidatos 
às vagas da cota de aprendizagem”, 

conclui.
TRAMiTAçãO | O projeto será 

analisado, em caráter conclusivo, pe-
las comissões de Seguridade Social e 
Família; de Trabalho, de Administra-
ção e Serviço Público; e de Constitui-
ção e Justiça e de Cidadania. (Agên-
cia Câmara)

Uma série de indicações de auto-
ridades estará na pauta do Plenário 
e das comissões do Senado no iní-
cio da sessão legislativa de 2022, em 
fevereiro. No esforço concentrado 
de novembro e dezembro passados, 
dezenas de indicações foram aprecia-
das, mas não houve tempo hábil para 
deliberação sobre seis delas.

São as seguintes as indicações que 
se encontram na ordem do dia do 
Plenário:

Agência Nacional de Saúde Suple-
mentar (ANS): Alexandre Fioranelli e 
Francisco Antonio Barreira de Araújo 
(aprovados pela Comissão de Assun-
tos Sociais em 1º de dezembro), para 
cargos de diretor. Relator: senador 
Sérgio Petecão (PSD-AC).

Agência Nacional de Telecomu-
nicações (Anatel): Luciano Godoi 
Martins (aprovado pela Comissão de 
Infraestrutura em 5 de julho), para 
o cargo de ouvidor. Relator: senador 
Jayme Campos (DEM-MT).

Agência Nacional do Petróleo, Gás 
Natural e Biocombustíveis (ANP): Ta-
bita Yaling Cheng Loureiro (aprovada 
pela Comissão de Infraestrutura em 
dezembro de 2020), para o cargo de 
diretora. Relator: senador Eduardo 
Gomes (MDB-TO).

Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ): João Paulo Santos Schoucair 
(aprovado pela Comissão de Consti-
tuição e Justiça em 15 de dezembro), 
em vaga da Procuradoria-Geral da 
República. Relator: senador Jaques 
Wagner (PT-BA).

Conselho Administrativo de De-
fesa Econômica (Cade): Gustavo Au-
gusto Freitas de Lima (aprovado pela 
Comissão de Assuntos Econômicos 
em 1º de dezembro), para vaga de 
conselheiro. Relator: senador Mecias 
de Jesus (Republicanos-RR).

Durante o esforço concentrado, 
no dia 1º de dezembro, o Senado 
rejeitou duas indicações: a do de-
sembargador Roberto da Silva Fragale 
Filho para o Conselho Nacional de 
Justiça (CNJ), na vaga destinada a re-

presentante do Tribunal Superior do 
Trabalho (TST); e a de Paulo Marcos 
de Farias para cargo no Conselho Na-
cional do Ministério Público (CNMP). 
Ainda não foram enviadas ao Senado 
mensagens com novas indicações.

SABATINAS | As seguintes indi-
cações encontram-se na pauta das 
comissões, ainda sem data marcada 
para as sabatinas:

Comissão de Assuntos Econômi-
cos (CAE) | Banco Central (BC): As 
sabatinas de Renato Dias de Brito Go-
mes e Diogo Abry Guillen, marcadas 
para 14 de dezembro passado e adia-
das, serão reagendadas. As datas, no 
entanto, ainda não foram definidas. 
Caso aprovados para o BC, eles subs-
tituirão, respectivamente, os diretores 
João Manoel Pinho de Mello e Fábio 
Kanczuk. O mandato é de quatro 
anos, com possibilidade de renova-
ção por mais quatro.

Comissão de Assuntos Sociais 
(CAS)

Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa): André Luis Dantas 
Ferreira, para o cargo de diretor.

COMISSãO DE 
INFRAESTRUTURA (CI)

Agência Nacional de Telecomuni-
cações (Anatel): Carlos Manuel Bai-
gorri, para o cargo de presidente do 
Conselho Diretor, devido ao término 
do mandato de Leonardo Euler de 
Morais; e Artur Coimbra de Oliveira, 
para membro do Conselho Diretor, 
na vaga aberta pela saída do próprio 
Baigorri.

Comissão de Relações Exteriores 
(CRE) | Em sabatinas ainda sem da-
tas marcadas, a CRE deve analisar as 
seguintes indicações para embaixa-
dores:

Albânia: João Tabajara de Oliveira 
Júnior.

Antígua e Barbuda (cumulativa-
mente com São Cristóvão e Névis e 

em São Vicente e Granadinas e sem 
prejuízo do cargo de embaixadora 
em Barbados): Vera Lucia dos Santos 
Caminha Campetti.

Arábia Saudita (cumulativamente 
com Iêmen): Sérgio Eugênio de Ri-
sios Bath.

Armênia: Fábio Vaz Pitaluga.
Belarus: Bernard Jorg Leopold de 

García Klingl.
Bolívia: Luís Henrique Sobreira 

Lopes.
Etiópia (cumulativamente com 

Djibuti e Sudão do Sul): Jandyr Fer-
reira dos Santos.

Gana: Maria Elisa Teófilo de Luna.
Japão: Octávio Henrique Dias 

Garcia Côrtes.
Marrocos: João Luiz de Barros Pe-

reira Pinto.
Panamá: Carlos Henrique Moojen 

de Abreu e Silva.
Síria: André Luiz Azevedo dos 

Santos.
Tunísia: Fernando José Marroni 

de Abreu.
Representante permanente do 

Brasil junto à FAO (Organização das 
Nações Unidas para a Alimentação e a 
Agricultura): Julio Glinternick Bitelli.

COMPETêNCIA 
CONSTITUCIONAL

É competência constitucional do 
Senado a apreciação de indicações 
de ministros do Supremo Tribunal 
Federal (STF), do Superior Tribunal 
de Justiça (STJ), do Superior Tribunal 
Militar (STM), do Tribunal Superior 
do Trabalho (TST) e do Tribunal 
de Contas da União; de presidente 
e diretores do Banco Central; do 
procurador-geral da República e de 
membros do Conselho Nacional de 
Justiça e do Conselho Nacional do 
Ministério Público; entre outros titu-
lares de cargos, conforme determina-
do por lei.

As sabatinas nas comissões são 
eventos públicos interativos, dos 
quais qualquer cidadão pode partici-
par pelo Portal e-Cidadania do Sena-
do. (Agência Senado)
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Ammesf alerta e orienta municípios para 
o recebimento de recursos e subsídios

Cemig abre nova Campanha de Negociação 
de Débitos para atingidos por chuvas em MG

Inscritos para Ensino Médio em Tempo Integral 
devem se matricular até dia 21

GiRLENO ALENCAR

Com o decreto do Governo de 
Minas Gerais, que reconhece situa-
ção de emergência para dezenas de 
municípios do Norte de Minas, afeta-
dos pelas intensas chuvas, a Associa-
ção dos Municípios da Bacia do Mé-
dio São Francisco (Ammesf ) reforça 
o alerta para os gestores municipais 
sobre as medidas a serem adotadas, 
para garantir os subsídios e os apor-
tes financeiros destinados. O Decre-
to 547 já reconheceu até aqui, que 
56 municípios da região norte estão 
em situação de emergência. Portan-
to, a Ammesf reforça que os prefei-
tos e os coordenadores da Defesa 
Civil de cada município se atentem 
para a elaboração do Formulário de 
Informações de Desastres (FIDE) e o 
atendimento de todas as exigências 
do Sistema de Informações da Defe-
sa Civil Estadual, com o indispensá-
vel fornecimento do laudo técnico e 

informações sobre a sua cidade.
Segundo o presidente da Am-

mesf, Pedro Braga (prefeito de Bu-
ritizeiro), os gestores municipais 
foram muito exigidos nas últimas se-
manas, com os estragos e prejuízos 
provocados com as chuvas e o mo-
mento agora é de buscar o amparo 
junto às outras esferas. “Recebemos 
a informação de que o governo de 
Minas já confirmou 560 milhões de 
reais para as cidades atingidas. Esta-
mos na luta também pelo repasse de 
outros 940 milhões do governo fede-
ral. Por isso, precisamos conscienti-
zar e mobilizar os prefeitos para esta 
contemplação, que será fundamen-
tal para o acolhimento das famílias e 
a reconstrução do que foi perdido”.

A Ammesf também apurou jun-
to ao Governo de Minas que, para 
apoiar estas cidades em situação 
de emergência, será antecipado 
o pagamento de seis parcelas do 
acordo firmado com a Associação 

Mineira de Municípios (AMM), re-
ferente ao ICMS e ao IPVA, e tam-
bém do Piso Mineiro de Assistência 
Social. Para esse último, as cidades 
podem pedir o adiantamento de 
três a seis parcelas, de acordo com 
a necessidade local. Pirapora, Bu-
ritizeiro, Jequitaí, Ibiaí, Lagoa dos 
Patos, Várzea da Palma, Ponto Chi-
que, Santa Fé de Minas, Corinto, 
Luislândia e Francisco Dumont são 
alguns dos municípios inclusos 
no decreto das chuvas de Minas 
Gerais.

A Ammesf recomenda que as 
cidades que passaram por tem-
pestades, que causaram múltiplos 
desastres, como inundações, mo-
vimentos de massas, enxurradas, 
alagamentos e prejuízos humanos, 
materiais e econômicos que acione 
a Coordenadoria Estadual de Defe-
sa Civil (Cedec), para a alimenta-
ção de dados do Boletim Informa-
tivo e assistência da entidade.

Em função das fortes chuvas 
que atingem Minas Gerais neste 
começo de 2022, a Cemig decidiu 
lançar uma nova Campanha de Ne-
gociação de Débitos para os clientes 
atendidos em baixa tensão (até 220 
volts) e que foram impactados pelas 
tempestades do início de ano. Atual-
mente, mais de 340 cidades mineiras 
já decretaram estado de calamidade 
pública ou emergência em função 
das chuvas.  

Buscando auxiliar a população 
mineira neste momento difícil, a 
Campanha de Negociação de Dé-

bitos da Cemig vai permitir que os 
clientes solicitem o parcelamento 
das contas de energia atrasadas em 
até 12 vezes sem juros em seus ca-
nais digitais. Para esse benefício, bas-
ta acessar o canal de atendimento 
Cemig Atende Web ou WhatsApp 
(31) 3506-1160. Nesta condição, o 
cliente não poderá possuir parcela-
mentos vigentes.   

Outra opção de pagamento das 
contas em atraso em até 12 vezes 
sem juros é por meio do cartão 
de crédito, tanto no Cemig Atende 
Web quanto no WhatsApp (mande 

um “oi” para (31) 3506-1160, e em 
seguida digite ‘Pagamento’ e siga as 
instruções). Nesta opção, os clien-
tes podem apresentar parcelamen-
to ativo com a companhia. 

A campanha é válida também 
para todos os demais clientes aten-
didos em baixa tensão (até 220 
volts) da Cemig, mesmo não impac-
tados pelas tempestades. 

“Neste momento tão difícil para 
os mineiros, a Cemig se solidariza 
com os seus clientes, que são a 
razão de existir da companhia. As 
condições excepcionais oferecidas 

possibilitam aos clientes ficarem em 
dia com a Cemig, e com condições 
que possibilitam que o orçamento 
financeiro da família ou dos comér-
cios não fique comprometido nesse 
momento”, afirma o gerente de Ar-
recadação e Adimplência da Cemig, 
Wellington Fazzi Cancian.

Para as unidades consumidoras 
inscritas no Programa Federal de 
Tarifa Social de Energia Elétrica, 
os clientes podem aproveitar as 
condições ainda mais especiais e 
pagar em até 24 parcelas mensais, 
sem juros.

COMO FAZER O 
PARCELAMENTO

As opções de parcelamento estão 
disponíveis no Cemig Atende Web, 
que pode ser acessado no site da 
companhia (www.cemig.com.br), 
ou por meio de contato pelo What-
sApp (31 3506-1160), onde o cliente 
deve enviar um “Oi” e digitar “Par-
celamento”.    

Pelo portal Cemig, basta realizar 
o login, selecionar a instalação que 
possui débito em aberto e, poste-
riormente, o serviço “Segunda Via e 
Pagamento de Contas”. Em seguida, 
o cliente poderá verificar se existe 
a opção de seleção de débitos e a 
possibilidade de realizar o paga-
mento com a utilização de cartão 
de crédito. Lembrando que, caso 
o cliente não possua parcelamen-
to ativo, estará disponível a opção 
de parcelamento em até 12x sem 
juros. 

“Na hora de efetuar o pagamen-
to, sugerimos a utilização prefe-
rencial do código PIX e por meio 
dos canais bancários digitais. Além 
disso, recomendamos que as pes-
soas aproveitem a oportunidade 
e coloquem sua fatura no débito 
automático pelos próprios canais 
da Cemig. É rápido, fácil e seguro”, 
comenta Wellington Cancian.      

O cliente pode realizar o cadas-
tro para débito automático em seu 

banco de preferência, utilizando o 
código disponível na própria fatura. 
O procedimento é simples e precisa 
ser realizado uma única vez. Clien-
tes dos bancos Santander, Itaú, Ban-
co do Brasil, Sicoob, Bradesco, Mer-
cantil e Nordeste podem realizar o 
cadastro diretamente nos canais de 
atendimento Cemig.     

“É importante que os interes-
sados consultem as condições de 
parcelamento e deem preferência 
aos nossos canais digitais, onde as 
condições são mais facilitadas e o 
atendimento mais ágil.”, completa 
Cancian.

RECOLHIMENTO DE 
DOAçõES - SOS CHUVAS MG

As fortes chuvas que atingiram 
Minas Gerais nos últimos dias cau-
saram diversos prejuízos e deixa-
ram milhares de pessoas desabri-
gadas. Em função dessa situação, a 
Cemig e o Serviço Social Autônomo 
(Servas) estão disponibilizando 
pontos de coleta de doações para a 
campanha SOS Chuvas MG.

A ação tem como objetivo pres-
tar apoio às famílias mineiras que 
foram afetadas com os temporais. 
São aceitas doações de água mineral, 
itens de higiene pessoal, alimentos 
não perecíveis, materiais de limpeza, 
roupas de cama e banho. (Agência 
Minas)

O Ensino Médio em Tempo In-
tegral (EMTI) tem como objetivo 
proporcionar a formação integral 
e inclusão social dos adolescentes 
e jovens. A jornada escolar amplia-
da ajuda não só no aprendizado 
regular, mas principalmente no 
desenvolvimento de habilidades 
em diferentes práticas, garantindo 
uma formação mais completa.

Em 2022, Minas Gerais está 
dando o maior salto da sua história 
no número de unidades de ensino 
da rede estadual que oferecem o 
EMTI e no número de vagas. São 
601 escolas e 97 mil vagas na mo-
dalidade.

Como o próprio nome indica, 
as escolas em tempo integral man-
tém os alunos por mais tempo nas 
unidades. Além do estudo regular, 
elas também oferecem projetos ex-
perimentais e atividades extras de 
acordo com o interesse do aluno. 
É possível trabalhar aprendizados 
que dizem respeito ao convívio 
social, aceitação de pluralidades 
de ideias e outras atividades que 
vão ajudar no dia a dia prático do 
aluno durante e depois da escola.

Para usufruir de todas as opor-
tunidades que essa modalidade de 
ensino oferece na rede estadual, 

os estudantes que se inscreveram 
no Sistema único de Cadastro e 
Encaminhamento para Matrícula 
(Sucem) devem ficar atentos ao 
prazo para efetivação da matrícu-
la, que deve ser feita até 21/1. Para 
isso, pais e/ou responsáveis ou 
jovens maiores de 18 anos devem 
comparecer à escola para a qual o 
estudante foi encaminhado levan-
do toda documentação necessária.

VAGAS REMANESCENTES

Caso o estudante tenha interes-
se em estudar em uma escola que 
oferece o EMTI e não se cadastrou 
no Sucem, ele pode aguardar o pe-
ríodo de vagas remanescentes, que 
deve acontecer de 1 a 23/2.

No site querointegral.com.br/
mg, os interessados podem conhe-
cer as escolas estaduais mineiras 
que disponibilizam o EMTI e um 
pouco mais sobre as vantagens da 
modalidade de ensino.

DOCUMENTAçãO PARA 
A MATRÍCULA

Para a efetivação da matrícula, 
os pais/responsáveis ou o próprio 
aluno, quando maior de idade, de-

verão apresentar a seguinte docu-
mentação:

- Documento de Identidade 
ou, na sua ausência, Certidão de 
Nascimento/Casamento do aluno, 
original e cópia;

- CPF do aluno, original e cópia, 
sendo obrigatória a apresentação 
se for maior de idade e facultava se 
menor de idade;

- Comprovante de residência, 
original e cópia, no nome de um 
dos pais/responsáveis ou do aluno, 
quando maior de idade;

- Histórico Escolar ou Declara-
ção de Transferência, com indica-
ção do ano de escolaridade que o 
aluno está habilitado a cursar em 
2022, ficando o documento origi-
nal na escola;

- Histórico Escolar ou Declara-
ção de Conclusão do ensino médio 
ou Parecer da Secretaria de Estado 
de Educação e publicação de Equi-
valência de Estudos, concluídos no 
exterior, ao ensino médio brasi-
leiro, para o candidato/aluno que 
for ingressar no curso técnico na 
forma subsequente; ou

- Histórico Escolar ou Declara-
ção de Escolaridade, comprovando 
matrícula no ensino médio, para o 
aluno que for ingressar no curso 

técnico na forma concomitante;
- Para o aluno menor de idade 

é necessária, ainda, a apresentação 
de documento de identidade e do 

CPF, originais e cópias, de um dos 
pais/responsáveis. (Agência Minas)
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MEIs e empresas do Simples podem 
renegociar débitos na dívida ativa

Chuvas atrasam 
obras da escola no 
Residencial Vitória

Crematório aguarda licença para operar 
em Montes Claros

GiRLENO ALENCAR

A Procuradoria-Geral da Fazenda 
Nacional editou na última terça-fei-
ra (11), o Programa de Regulariza-
ção do Simples Nacional e o Edital 
de Transação do Contencioso de 
Pequeno Valor do Simples Nacio-
nal. As duas medidas permitem aos 
empresários optantes pelo Simples 
Nacional e microempreendedores 
individuais (MEI) regularizarem 
suas dívidas com entrada de 1% do 
valor. O prazo de adesão é até às 19 
horas do dia 31 de março deste ano. 
O Programa de Regularização do 
Simples Nacional oferece a micro-
empreendedores individuais (MEI), 
microempresas (ME) e empresas de 
pequeno porte (EPP) optantes pelo 
Simples Nacional que foram afeta-
dos pela pandemia melhores con-

dições de desconto e parcelamento, 
como entrada de 1% do valor total 
do débito, dividido em até 8 meses.

O restante será parcelado em 
até 137 meses, com desconto de até 
100% nos juros, multas e encargos 
legais. Esse desconto deve observar 
o limite de 70% do valor total do 
débito, e será calculado a partir da 
capacidade de pagamento de cada 
empresa. A parcela mínima será de 
R$ 25, no caso dos microempreen-
dedores individuais. Transação do 
Contencioso de Pequeno Valor do 
Simples Nacional Alternativamente, 
o empresário que aderir ao edital 
de Transação do Contencioso de 
Pequeno Valor do Simples Nacional 
pode escolher entre diversas op-
ções de pagamento, com condições 
diferenciadas de parcelamento e 
desconto.

A entrada será de 1% do valor to-
tal do débito, a ser paga em três par-
celas. Mas o restante pode ser parce-
lado em 9, 27, 47 ou 57 meses, com 
descontos de 50%, 45%, 40% e 35%, 
respectivamente. O edital da Transa-
ção do Contencioso de Pequeno Va-
lor vale para as dívidas inscritas até 
31 de dezembro. Para aderir, o valor 
da dívida, por inscrição, deve ser 
menor ou igual a R$ 72.720, ou 60 
salários-mínimos. No caso do edital, 
a parcela mínima será de R$ 25, no 
caso dos microempreendedores in-
dividuais e a adesão não depende 
de análise da capacidade de paga-
mento do contribuinte.

A Prefeitura de Montes Claros 
notificou 52 consumidores sobre 
atraso no parcelamento dos seus 
débitos. A Secretaria Municipal de 
Finanças, através da Coordenadoria 

de Tributação e Arrecadação Mobi-
liária, notifica esses contribuintes 
para regularizarem o pagamento 
dos respectivos parcelamentos, no 

prazo de 15 dias, a contar da publi-
cação deste edital. A não regulariza-
ção no prazo estipulado implicará 
na revogação do reparcelamento e 

posterior inscrição do débito rema-
nescente em Dívida Ativa, protesto 
e negativação do CPF/CNPJ, além de 
medidas judiciais cabíveis.  

As chuvas que castigaram a 
cidade de Montes Claros na pri-
meira quinzena de janeiro desse 
ano provocou o atraso nas obras 
da escola de 12 salas com quadra 
poliesportiva, no Residencial Vitó-
ria, em Montes Claros e com isso, 
o contrato com a E.F. Projetos e 
Engenharia foi prorrogado. O vi-
ce-prefeito Guilherme Guimaraes 
explica que a empresa ficou im-

pedida de continuar as obras por 
causa das fortes chuvas e pediu 
novo prazo e por isso foi assinado 
o primeiro termo de aditamento. A 
construção da escola gerou polê-
mica nas eleições de 2020, pois a 
obra foi iniciada e não concluída.   

A Prefeitura de Montes Claros 
também adiou para o dia 30 de 
março o final do contrato com a 
C&R Engenharia e Construções, 

responsável pela construção da 
Unidade Básica de Saude do Re-
nascença. A obra foi inaugurada 
no dia 19 de novembro de 2021, 
mas como o Ministério da Saude 
ainda não liberou todos os recur-
sos, o município teve de prorro-
gar o contrato. A UBS atenderá 
aproximadamente seis mil pesso-
as dos bairros Renascença e Flo-
resta. (GA)

O cemitério particular de Mon-
tes Claros, está dependendo apenas 
da licença de funcionamento para 
colocar em operação o primeiro e 
único crematório do Norte de Mi-
nas. A obra foi concluída e está dis-
ponível para iniciar a cremação dos 
mortos, mas depois que a Prefeitura 
de Montes Claros liberar a autoriza-
ção. O valor da cremação será de 
R$ 6,4 mil, sendo que o valor altera 
para quem pagar antecipadamente 
ou mesmo pagar em parcelas de 
imediato. A empresa que explica a 
concessão do cemitério explica que 
“a cremação é um processo ecoló-
gico, moderno e ajuda no proces-
so de luto. Possuímos um espaço 
agradável e uma equipe preparada 
para lidar com a partida de um ente 
querido. E como parte deste servi-
ço, dispomos de uma urna padrão 
e sala para despedida”.

Porém, a Prefeitura de Montes 
Claros explica que a licença para 
entrar em funcionamento depende 
ainda de acordo celebrado com a 
empresa, que em 2015 inaugurou o 
cemitério particular, mas deixou de 
cumprir o acordo de pavimentação 
de toda estrada de acesso ao cemi-
tério. O vice-prefeito Guilherme 

Guimaraes, que é secretário muni-
cipal de Serviços Urbanos afirma 
que enquanto não for cumprido 
esse acordo da pavimentação da via 
de acesso, podendo inclusive ser as-
sinado o compromisso com a fixa-
ção de penalidades, não será dada a 
liberação do crematório.

A Arquidiocese de Montes Cla-
ros expediu orientações sobre o 
rito de exéquias no crematório 
e deposição da urna com cinzas, 
onde impede que elas sejam leva-
das para a casa da família o arcebis-
po dom João Justino de Medeiros 
Silva, administrador Apostólico da 
Arquidiocese de Montes Claros e o 
padre Cleydson Rafael Nery Rodri-
gues, coordenador do Secretariado 
para a Liturgia explicam no docu-
mento que “a celebração do velório 
e das exéquias é, sem dúvida, um 
momento pastoral de grande im-
portância. A morte e o morrer são 
temas que tocam o mais profun-
do do ser humano. Ao lembrar a 
morte, sepultura e ressurreição do 
Senhor, mistério à luz do qual se 
manifesta o sentido cristão da mor-
te, o sepultamento é, antes de mais, 
a forma mais idônea para exprimir 
a fé e a esperança na ressurreição 

corporal.
“Os cristãos sempre preferiram 

sepultar o corpo na terra, por con-
siderar mais conforme a fé na res-
surreição de Jesus: “Eu vos transmi-
ti, antes de tudo, o que eu mesmo 
recebi, a saber: que Cristo morreu 
pelos nossos pecados, segundo as 
Escrituras, foi sepultado e, ao ter-
ceiro dia, foi ressuscitado, segundo 
as Escrituras, e apareceu a Cefas 
e, depois, aos Doze”. No nosso 
tempo, todavia, também devido à 
alteração das condições de ambien-
te e de vida, está a consolidar-se a 
prática da cremação do corpo de-
funto. A esse propósito, a legislação 
eclesiástica dispõe quanto à possi-
bilidade de conceder-se o Rito das 
Exéquias Cristãs àqueles que esco-
lheram a cremação do seu cadáver, 
a não ser que essa decisão tenha 
sido feita por motivações contrárias 
à doutrina cristã. Diretório sobre a 
piedade popular e a Liturgia.

A Igreja não se opõe a essa prá-
tica, visto que, em si, não tem nada 
de contrário à fé. Mas, reafirma e 
explicita-se, pela cremação, igual-
mente, o sentido pascal da morte 
cristã, pois o fogo tem um sentido 
simbólico de purificação dos pe-
cados e evoca o sentido de oferta 
pascal do próprio corpo que, pelo 
batismo, já foi ofertado e consagra-
do ao Senhor pelo fogo do Espírito 
Santo. A Igreja continua a preferir a 
sepultura dos corpos, como nosso 
Senhor mesmo quis ser sepulta-
do, mas não se opõe à cremação. 
Diante dessa realidade, orientamos 
aos que escolheram a cremação do 
próprio corpo deve-se conceder 
os ritos das exéquias cristãs, a não 
ser que conste terem eles feito essa 
opção por razões contrárias à fé 
cristã e as exéquias sejam celebra-
das conforme os Rituais da Igreja. 
Orienta-se que em nosso território 
arquidiocesano seja utilizado o 
subsídio pastoral editado pela Pau-
lus e intitulado “Nossa Páscoa”. O 
rito das exéquias pode realizar-se 
no próprio prédio do crematório 
e, no caso de faltar um lugar idô-
neo, na própria sala de cremação, 

sempre com o cuidado de evitar es-
cândalo e indiferentismo religioso. 
Quaisquer que sejam as motivações 
legítimas que levaram à escolha da 
cremação do cadáver, as cinzas do 
defunto devem ser conservadas, 
por norma, num lugar sagrado, isto 
é, no cemitério, ou, se for o caso, 
numa igreja ou num lugar especial-
mente dedicado a esse fim, determi-
nado pela autoridade eclesiástica.

A conservação das cinzas num 
lugar sagrado pode contribuir 
para que não se corra o risco de 
afastar os defuntos da oração e da 
recordação dos parentes e da co-
munidade cristã. Por outro lado, 
se evita a possibilidade de esque-
cimento ou falta de respeito que 
podem acontecer, sobretudo de-
pois de passar a primeira geração, 
ou, então, cair em práticas incon-
venientes ou supersticiosas pelos 

motivos mencionados anterior-
mente, a conservação das cinzas 
em casa não é consentida. A Igreja 
não permite que as cinzas sejam 
divididas entre os vários núcleos 
familiares e deve ser sempre asse-
gurado o respeito e as adequadas 
condições de conservação das 
mesmas. Muitas vezes as cinzas 
são espalhadas num jardim, no 
mar ou no alto de uma monta-
nha. Essa prática não se coaduna 
bem com a índole cristã e pode 
ser motivada por uma concepção 
panteísta da vida.

Por isso, a Igreja Católica não 
a recomenda. Para evitar qualquer 
tipo de equívoco panteísta, natu-
ralista ou niilista, não seja permi-
tida a dispersão das cinzas no ar, 
na terra ou na água ou, ainda, em 
qualquer outro lugar exclui-se, 
ainda, a conservação das cinzas 

cremadas sob a forma de recorda-
ção comemorativa, em peças de 
joalheria ou em outros objetos, 
tendo presente que para tal modo 
de proceder não podem ser ado-
tadas razões de ordem higiênica, 
social ou econômica a motivar 
a escolha da cremação. No caso 
de o defunto ter claramente ma-
nifestado o desejo da cremação 
por razões contrárias à fé cristã, 
devem ser negadas as exéquias, 
segundo o direito. Há, também, 
um rito específico que poderá 
ser utilizado depois da cremação, 
para o momento da deposição da 
urna, com as cinzas, no cemitério 
ou noutro lugar a ele equiparado. 
É certo que em caso algum a urna, 
com as cinzas do defunto, poderá 
ser levada à igreja para a comemo-
ração de aniversário ou noutras 
ocasiões. (GA)
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cidade

Católicos distribuíram 20 toneladas 
de doações

Montes Claros começa 
a vacinar crianças em 
três pontos da cidade

Pirapora promove ciclo de palestra sobre 
direitos sociais para beneficiários da frente de 
trabalho

GiRLENO ALENCAR

A campanha nacional “#SOS 
Bahia e Minas Gerais” lançada pela 
Cáritas Brasileira e pela Conferên-
cia Nacional dos Bispos do Brasil 
– CNBB no início do mês de de-

zembro/2021 entregou a primeira 
carga de doações no município de 
Rio Pardo de Minas, uma das cida-
des mais atingidas pelas chuvas na 
região. Foram destinadas 20 to-
neladas de itens entre alimentos, 
água potável, itens de limpeza e 

higiene pessoal e roupas. Rio Par-
do de Minas é banhada pelos rios 
Preto e Pardo e é caracterizada pela 
produção agrícola, sobretudo a fa-
miliar e tradicional. Com as fortes 
chuvas, o nível de água daqueles 
rios e de seus afluentes subiram 

Começa hoje, às 8 horas a vaci-
nação de crianças contra a Covid-19 
de 5 a 11 anos em Montes Claros. A 
secretária municipal de Saúde, Dulce 
Pimenta explica que serão aplicadas 
em três locais a cidade: nos CAICs 
do Maracanã e Renascença e ainda 
na Praça de Esportes, na área central, 
sendo que nesse momento a priorida-
de é para crianças com comorbidades 
e deficientes. A vacinação prossegue 

até às 15 horas e as crianças devem 
estar acompanhadas dos pais e ainda 
apresentar o atestado da comorbida-
de. Montes Claros recebeu 2.260 do-
ses. O atendimento será pela ordem 
de chegada. Ontem, a Superinten-
dência Regional de Saude entregou 
as 10.130 doses aos municípios do 
Norte de Minas.  

Dulce Pimenta frisa que não tem 
noção da quantidade de crianças 

a serem vacinadas na cidade, pois 
sequer recebeu o relatório. Lem-
bra que um dos segmentos a serem 
atendidos é dos autistas. Porém, a 
Secretaria Municipal de Saúde não 
sabe quantos são na cidade. Ela 
espera que essa semana, Montes 
Claros receba uma nova remessa da 
vacina, pois acredita que as 2.260 
doses são insuficientes para atender 
a demanda. (GA)

abruptamente deixando muitas fa-
mílias desabrigadas, outras ilhadas 
em suas comunidades, além de te-
rem as suas produções, que lhes ga-
rantem a subsistência e fomentam 
a economia local, completamente 
destruídas pelas águas. Segundo o 
Corpo de Bombeiros e Prefeitura 
Municipal, estima-se um total de R$ 
61 milhões de prejuízo na agricul-
tura e R$ 17 milhões na pecuária.

O assessor jurídico do Centro 
de Referência em Direitos Huma-
nos – CRDH Norte, Aldinei Leão, 
ressalta que a região de Rio Pardo 
é uma das maiores produtoras de 
alimentos da região e já enviou 
suas produções a tantos lugares, 
mas nesse momento a união de 
esforços para o atendimento às ne-
cessidades básicas dessas famílias é 
fundamental para a promoção da 
dignidade humana. “Como cidadão 
riopardense, pertencente a uma 
das comunidades entre as mais 
atingidas, com diversas casas e la-
vouras inteiras destruídas, preciso 

expressar o sentimento de grati-
dão”, destaca Aldinei.

Após fortes chuvas atingirem 
inúmeras famílias no Norte de Mi-
nas Gerais no final de semana do 
Natal, em dezembro de 2021, a 
Cáritas Arquidiocesana de Montes 
Claros reuniu parceiros para uma 
grande mobilização em prol da 
solidariedade. A ação emergencial 
objetivou a arrecadação de donati-
vos a serem destinados às famílias 
norte-mineiras que viram suas ca-
sas, pertences e produções se per-
derem em meio às enxurradas.

Somando-se à Campanha SOS 
Bahia e Minas Gerais: Transbor-
dando Solidariedade convocada 
pela Cáritas Brasileira, o núcleo de 
articulação do Norte de Minas con-
vocou toda a sociedade da região 
num mutirão para arrecadação 
de alimentos, água, itens de lim-
peza e higiene pessoal, roupas e 
roupas de cama. A ação também 
arrecadou doações em dinheiro 
que estão sendo transformado em 

apoio para as milhares de famílias 
que perderam tudo o que tinham 
durante as chuvas. Contribuem na 
articulação o Montes Claros Sho-
pping, Colégio Marista São José, 
Catedral Metropolitana de Montes 
Claros, Arquidiocese de Montes 
Claros, Conselho Nacional do Lai-
cato – CNLB, Mandato da Depu-
tada Estadual Leninha, Clubes de 
Rotary em Montes Claros, Minis-
tério Público de Minas Gerais, Bri-
gada 1 Montes Claros – Combate 
Voluntário a Incêndios Florestais, 
Instituto Grande Sertão, Clínica 
Solidária Rosa Mística, além de 
vários parceiros e voluntários que 
foram se somando à causa. Os pre-
juízos causados pelas enchentes 
foram imensos e a reconstrução 
das casas e sistemas produtivos 
vão demandar tempo e recursos, 
motivo pelo qual as arrecadações 
continuam sendo feitas, a fim de 
minimizar os danos causados às 
pessoas atingidas. Contribua da 
maneira como puder.
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BR-251 | Motorista de 
carreta fica preso às 
ferragens em grave 
acidente 

Idoso passa mal em 
ilha às margens do 
Rio São Francisco e 
precisa ser socorrido

Bombeiros resgatam homem que caiu em 
barco no Rio São Francisco

Idoso é encontrado desacordado depois de 
ser agredido com coronhadas pelo enteado

Polícia faz levantamentos para esclarecer 
latrocínio em Araçuaí

No último domingo (16), um 
motorista de uma carreta ficou feri-
do em um acidente na BR-251, em 
Francisco Sá. Segundo informações 
do Corpo de Bombeiros, ele per-
deu o controle da direção e bateu 
na traseira da outra carreta. Com 

impacto da colisão, o condutor, de 
28 anos, ficou preso às ferragens e 
precisou ser desencarcerado pelos 
militares. Ele estava com suspeita 
de fraturas nos membros inferiores, 
foi estabilizado e em seguida, leva-
do para o hospital de Francisco Sá 

por uma equipe do Samu. O moto-
rista da carreta atingida não sofreu 
ferimentos.

A batida foi na altura do KM-490 
e deixou a rodovia interditada nos 
dois sentidos durante o trabalho de 
resgate da vítima.

Nesse domingo (16), os bombei-
ros e a Marinha socorreram um ido-
so, de 76 anos, que passou mal na 
Ilha dos Prazeres, em Várzea da Pal-
ma. Segundo o sargento Guilherme 
Queiroz, o idoso foi encontrado ca-
ído dentro de um barco a remo, no 
Rio São Francisco, por um vizinho 
que conseguiu levá-lo até a ilha. O 
vizinho fez contato com a esposa da 
vítima que estava na área urbana e 

conseguiu acionar o socorro.
A ilha fica a 55 km do Porto da 

Marinha e o único acesso ao local 
é pelo Rio São Francisco. Após 
1h30 de subida pelo rio, as equi-
pes conseguiram chegar até o local 
e encontraram a vítima com sinais 
evidentes de Acidente Vascular En-
cefálico, como hemiparesia, fala en-
rolada e dificuldade cognitiva.

“Nós identificamos que ele esta-

va com sinais de AVE, imobilizamos 
na prancha e depois colocamos na 
embarcação da Marinha. Viemos 
monitorando e verificando os sinais 
vitais durante o trajeto. O retorno 
foi mais rápido porque é descida 
e durou uma hora”, explicou o 
sargento. O idoso foi levado para 
a Fundação Hospitalar Dr. Moisés 
Magalhães Freire, em Pirapora, 
onde ficou sob cuidados médicos.

Na madrugada dessa segunda-feira, 17, o Corpo de Bom-
beiros resgatou um homem, de 40 anos, que ficou ferido após 
cair em um barco no Rio São Francisco, em Januária. Segundo 
os militares, o homem tentava descer do barco, que estava an-
corado no Cais por conta da cheia do rio, e caiu de uma altura 
de três metros.

Em nota, os bombeiros explicam: “a vítima encontrava-se 
no interior do seu barco em decúbito lateral com muita dor 
na região das costelas. Após estudo de situação, fazendo uso 
de EPIs e demais materiais necessários, os militares acessaram 
a beira Cais e efetuaram um rapel para acessar a vítima no in-
terior barco”. O homem recebeu os primeiros atendimentos 
e foi levado até às margens do rio em outra embarcação do 
Corpo de Bombeiros. Em seguida, ele foi transportado para o 
hospital em uma ambulância do Samu.

Na noite do último domingo 
(16), um idoso, de 65 anos, ficou 
gravemente ferido após ser agre-
dido com coronhadas pelo en-
teado, de 32 anos, na zona rural 
de Montes Claros. A ocorrência 

foi registrada como tentativa de 
homicídio e o homem foi preso 
em flagrante. A PM chegou ao lo-
cal após denúncias e encontrou o 
idoso desacordado caído perto da 
cama com ferimentos na região da 

cabeça. Uma espingarda tipo pol-
veira usada no crime foi encontra-
da aos pedaços.

A vítima foi socorrida pelo Cor-
po de Bombeiros com traumatis-
mo cranioencefálico e levada para 

a Santa Casa. Segundo a polícia, 
ao retomar a consciência o idoso 
contou que o enteado efetuou 
um disparo, mas ele conseguiu 
se desvencilhar e o tiro acertou a 
parede. Em seguida, o suspeito se 

armou com outra espingarda, mas 
a arma falhou. Ainda de acordo 
com o relato da vítima, o entea-
do o agrediu com coronhadas até 
que ele desmaiasse.

Já o suspeito relatou para a PM 

que cometeu as agressões depois 
que o padrasto teria tentado ati-
rar contra ele durante um desen-
tendimento. O homem foi con-
duzido à delegacia e o caso será 
investigado pela Polícia Civil.

A Polícia Militar faz levanta-
mentos para tentar descobrir 
quem matou um homem em Ara-
çuaí. Informações obtidas duran-
te as diligências apontam que ele 
teria ganhado na loteria recente-

mente, a quantia não foi infor-
mada. O caso está sendo tratado 
como latrocínio.

Nesse domingo (16), a PM foi 
acionada após o Samu ter cons-
tatado o óbito da vítima, encon-

trada dentro de casa, no Bairro 
Alto da Boa Vista. O homem, de 
58 anos, apresentava ferimentos 
causados por pauladas na região 
da cabeça. Os policiais iniciaram 
os levantamentos e foram infor-

mados sobre o prêmio da loteria. 
Testemunhas ainda disseram que 
ouviram gritos na residência du-
rante a parte da manhã.

Os militares conseguiram ima-
gens de câmeras que mostravam 

três suspeitos contando dinhei-
ro perto do local onde o crime 
ocorreu. Eles foram abordados 
e negaram envolvimento com o 
fato, o dinheiro da vítima também 
não foi encontrado com o trio. De 

acordo com a PM, o trio não foi 
conduzido à delegacia por ausên-
cia de materialidade. Os levanta-
mentos ainda estão sendo feitos 
nessa segunda (17). A ocorrência 
segue em andamento. 
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‘Memes’ leva Copasa a divulgar dados 
diários da barragem de Juramento 

Relatório mostra prejuízo de R$ 17,5 
milhões na Agricultura

BR-135 é interditada para içamento de 
passarela, em Bocaiuva

GiRLENO ALENCAR

Os ‘memes’ sobre a Barra-
gem de Juramento, que abastece 
Montes Claros, levou a Copasa, 

estatal de saneamento a mudar 
de comportamento e passou a di-
vulgar diariamente os dados sobre 
a barragem, depois de mais de 
cinco anos se recusando a tornar 

acessível esses dados. Com isso, 
se descobriu que a barragem en-
cheou mais de 50% em apenas 14 
dias desse ano. No dia 27 de de-
zembro, ela estava com 40,03% da 

O relatório realizado pela Ema-
ter mostra que as chuvas causaram 
um prejuízo financeiro de R$ 17,5 
milhões em 12 municípios do Nor-
te de Minas, que estão na área de 
abrangência da Gerencia Regional 
de Montes Claros. As maiores per-
das foram no Feijão 1ª safra, com 
queda de 60%. Milho Verão com 
queda de 35% e Horticultura com 
queda de 32 % e Produção de leite 
com 12,5 %. Os dados são de 1.595 
produtores afetados. Se mantida 
a média, de R$ 1,353 milhão por 
município, isso implica que nos 
86 municípios do Norte de Minas 
o prejuízo chega a R$ 116,410 mi-
lhões. A Emater ainda não concluiu 
o levantamento regional.

Um levantamento preliminar 
feito pela Emater mostra que, em 
Minas, 127 mil produtores rurais 
sofreram algum tipo de dano por 
causa das chuvas das últimas sema-
nas. O estudo aponta que a situação 
foi relatada em 416 municípios do 
estado (48,7% do total). Entre os 
municípios com estimativa de áreas 
afetadas, a produção de feijão pri-
meira safra foi a mais prejudicada, 

com 42,2% da área a ser colhida. As 
regiões Norte, Cerrado, Nordeste, 
Leste e Central foram as mais atin-
gidas. Já na produção de hortaliças, 
é estimado comprometimento de 
37% da área, principalmente nas re-
giões Nordeste, Leste e Central de 
Minas Gerais. A produção de milho 
(safra verão) tem uma estimativa de 
23,3% de área afetada, com desta-
que para as regiões Norte, Nordeste 
e Central.

O levantamento da Emater 
foi realizado em Lagoa dos Pa-
tos, Jequitaí, Grão Mogol, Claro 
dos Poções, Capitão Enéas, Olhos 
d´água, Bocaiuva, Montes Claros, 
Francisco Sá, Engenheiro Navarro, 
Juramento, Itacambira e Glaucilân-
dia. Os prejuízos foram no Feijão 
1ª Safra de R$ 4.550.000,00; Mi-
lho de R$ 1.235.500,00; Leite R$ 
R$ 6.390.700,00 e Horticultura R$ 
4.222.000,00. No relatório, a situ-
ação do abastecimento de alimen-
tos e água para consumo humano 
e dessedentação animal, onde em 
Jequitaí tem oito localidades com 
problemas de acesso prejudican-
do em torno de 165 agricultores; 

em Grão Mogol são 4.123 famílias 
que estão recebendo água potável 
por meio de caminhão pipa devido 
à água que eles utilizam em suas 
comunidades apresentarem grande 
número de impurezas. Em Montes 
Claros os problemas de logística 
ainda não afetaram o transporte 
dos produtos hortifrutigranjeiros 
para os mercados. Quanto ao abas-
tecimento de água, não há compro-
metimento, assim como a desse-
dentação de animais.

No município de Lagoa dos Pa-
tos são 22 quilometros de estrada 
intransitável no trecho para Pirapo-
ra. Capitão Enéas está com 200 km 
de estradas em péssimas condições. 
Olhos-d’ água está: sem proble-
mas de escoamento da produção. 
Bocaiuva o caminhão de leite só 
passa puxado por tratores. Cerca 
de 24.000 litros deixaram de ser 
entregues pelos produtores da Ti-
ririca, nos últimos 30 dias. O Leite 
armazenado nas propriedades por 
vários dias. Francisco Sá a coope-
rativa tem enfrentado muitas difi-
culdades para cumprir a rota para 
captação do leite, algo em torno 

capacidade de armazenamento. Os 
dados do último dia 13 de janeiro 
mostram que está com 68,47%, nos 
melhores indicadores dos últimos 
anos. No ano de 2020, ela chegou 
em dezembro com 34,13%.

O Norte de Minas viveu em 
dezembro e janeiro os maiores 
indicadores de chuvas dos últimos 
anos, com cidades sendo inun-
dadas. Isso levou muitas pessoas 
nas redes sociais a propor que o 
Governo levasse todas as pessoas 
para a área da barragem de Jura-
mento, pois ali não corria risco de 
serem afetados. Uma arte montou 
uma barca, nos moldes da Arca 
de Noé, nos moldes do Diluvio, 
relatado na Bíblia, propondo que 
ela fosse para a Barragem de jura-
mento. Esse tipo de piada levou a 
Copasa a mudar sua estratégia e 
desde domingo tornou publico os 
indicadores da barragem. Porém, 
ontem, no site da estatal, os indi-
cadores não foram atualizados.

Os dados mostram que em 13 
de janeiro desse ano, a barragem 
estava com 68,47%, contra 33,42 
do mesmo dia de 2021 e 14,69% 

de 2020. Mostra ainda que de 1º 
de outubro de 2021 a 13 der janei-
ro desse ano, foram 984,30 milí-
metros de chuvas, enquanto a mé-
dia de 2015 até agora foi de 927,48 
milímetros. No mês de janeiro des-
se ano, até o dia 13, foram 136,81 
milímetros de chuvas, enquanto 
em 2020 foram 137,7 milímetros e 
57,8 milímetros em 2021.

O sistema de abastecimento de 
água de Montes Claros é operado 
por meio de quatro fontes de pro-
dução: a barragem de Juramento, 
com captação no rio Juramento, 
captação no sistema Morrinhos, 
captação no rio Pacuí, em Coração 
de Jesus, além da captação em po-
ços artesianos. Informa ainda que 
em dezembro deste ano, o volume 
de chuvas registrado na área da 
barragem foi de 256,5 milímetros, 
contra 85,60 mm registrados no 
mesmo período do ano anterior. 

No dia 10 de novembro a bar-
ragem de Juramento encontrava-
se com 28,19% da capacidade de 
armazenamento. No mesmo perí-
odo do ano passado (10/11/2020), 
o nível do reservatório estava em 

35,02%. No dia 22 de março de 
2020 a barragem estava com 50% 
da sua capacidade e isso levou a 
empresa a suspender o raciona-
mento de água em Montes Claros, 
a pedido da Prefeitura de Montes 
Claros, por causa da pandemia 
coronavírus, pois muitas pessoas 
estavam em casa, com a suspen-
são das atividades produtivas e em 
consequência, cresceu o consumo 
de água.

Porém, em outubro de 2020 
a Barragem de Juramento estava 
com 37,5% da sua capacidade, 
o melhor indicador dos últimos 
anos nesse período e com isso, 
alivia a situação de Montes Claros, 
nesse período em que a estiagem 
prossegue. Isso descarta qualquer 
possibilidade de racionamento. 
Na época, a estratégia adotada 
pela estatal, de fechar a barra-
gem durante o período chuvoso e 
usar a água de outros mananciais, 
como o Sistema Verde Grande, 
permitiu esse equilíbrio. Desde o 
mês de abril que foi suspenso o 
racionamento de água em Montes 
Claros.

de 10 a15% do volume de leite dos 
produtores está sendo deixado de 
recolher em tempo hábil, e os pro-
dutores enfrentando um prejuízo 
maior chegando a 25%. O caminhão 
de coleta não consegue passar nos 
rios e córregos cheios, obrigando o 
produtor jogar o leite fora e soltar 
as vacas. Dificuldade semelhante, 
enfrenta os produtores de verduras.

No município de Engenheiro 
Navarro alguns produtores estão 
sem condições de ter o leite coleta-
do, devido às estradas atolando ou 
ponte quebrada. Em Juramento as 
estradas rurais precárias, compro-
metendo transporte de leite por 
parte dos produtores até o ponto 
de coleta pelo laticínio na sede 
do município. Em Glaucilândia as 

estradas da zona rural em estado 
crítico, onde alguns trechos com 
dificuldade de acesso. A precipita-
ção pluviométrica no ano agrícola 
2021/2022 no município de Montes 
Claros de Julho a Dezembro/2021 
foi de 735,7 milímetros e nos pri-
meiros nove dias desse ano fo-
ram 147,8 mm dando um total de 
883,50 mm. (GA)

Na madrugada de segunda-feira 
(17), a BR-135 precisou ser interdi-
tada por cerca de 40 minutos para 
o içamento da estrutura metálica da 
passarela de pedestres localizada no 
km 409+870, da BR-135, em Bocaiu-
va. A atividade faz parte das obras de 
duplicação e ampliação da rodovia 
Guimarães Rosa. Outras duas passa-
relas também estão em fase de exe-
cução. Até 2023, serão 14 passarelas 
implantadas.

De acordo com o coordenador de 
Conservação da concessionária que 
administra da rodovia, Sidnei Rigo, 
“por volta das 2h30 foi realizado o 
içamento do vão central da passarela 
que mede 40 metros de comprimento 

e ficará a 6,20 metros de altura. A ro-
dovia foi sinalizada e interditada para 
possibilitar que a estrutura metálica 
fosse encaixada sobre os pilares de 
forma segura. A operação durou cerca 
de 40 minutos e ocorreu no período 
da noite garantindo mais segurança e 
menos transtornos aos usuários”.

As passarelas estão sendo constru-
ídas em locais estratégicos seguindo 
critérios do contrato de concessão, 
por meio do Programa de Explora-
ção da Rodovia (PER), além de reco-
mendações técnicas aplicáveis, como 
as presentes no Manual de Projeto 
Geométrico de Travessias Urbanas 
do Departamento Nacional de Infra-
estrutura de Transportes (DNIT). En-

tre outros fatores, são considerados a 
demanda de travessia de pedestres, 
analisada quantitativamente, índice 
de acidentes relacionados a atrope-
lamentos, e condições da rodovia, 
como velocidade permitida, existên-
cia de radar limitador de velocidade, 
entre outros, pensando na segurança 
dos pedestres que margeiam a ro-
dovia. “A passarela é um dispositivo 
viário que permite e promove a mo-
bilidade de pedestres em áreas de 
tráfego intenso de forma segura, 
pois separa o pedestre dos veículos 
promovendo seu deslocamento, 
seja para ir a um comércio, parada 
de ônibus, supermercado, etc”, ex-
plica Sidnei.

NOVAS PASSARELAS | Além da 
passarela de pedestre em Bocaiuva, 
outras duas já estão sendo implan-
tadas na BR-135. Em Buenópolis, 
no km 510+580 e Augusto de 
Lima, no km 540+170. As duas 
também terão sua estrutura metá-
lica içada. Até fevereiro próximo, 
as três passarelas serão entregues 
a população.

Segue programação de içamen-
to das próximas passarelas:

Dia 23/01, de 0h as 1h – interdi-
ção total da BR-135 para içamento 
da estrutura metálica da passarela 
no km 510+580, em Buenópolis.

Dia 30/01, de 0h as 1h – interdi-
ção total da BR-135 para içamento 
da estrutura metálica da passarela 
no km 540+170, em Buenópolis.

As atividades estarão sujeitas 
a alterações conforme condições 
climáticas.  

OBRAS NA BR-135 | A Eco135 
segue trabalhando na realização 
das obras de duplicação e amplia-
ção da BR-135.

Nas obras de duplicação da BR-
135, no trecho sul, 71% da etapa 
de supressão vegetal entre os km 
668 e 614 (São José da Lagoa Cur-
velo) e mais 79% entre os km 614 
a 574 (entre Curvelo e Corinto) já 

foram realizadas. Ao todo, serão 
136 km duplicados na Rodovia 
Guimarães Rosa, que atenderá os 
trechos entre o Km 668,8 (Curve-
lo) e o Km 574,5 (Corinto), e entre 
o Km 410 (Bocaiuva) e o Km 367,6 
(Montes Claros) da BR-135.

Em 2020, foram entregues 14 
quilômetros de rodovias duplica-
das, em 2021, outros 12 quilôme-
tros foram implantados entre Bo-
caiuva e Joaquim Felício trazendo 
mais fluidez e segurança aos usuá-
rios que trafegam pela rodovia.

Além dessas, também há equi-
pes realizando obras de revitali-
zação de pavimento por todo o 
trecho concessionado.
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Pedro e Luísa se amam. Elisa teme o desfecho da guerra, e Solano afirma que o 
Paraguai sairá vitorioso. Teresa recebe uma carta de Luísa, e Celestina desconfia do 
encontro de Pedro com a condessa. Guebo mente para Justina para encontrar Zayla. 
Bernardinho anuncia a vitória de Solano na Batalha de Humaitá, e Samuel questiona 
a origem das armas dos paraguaios. Dominique passeia com Justina e conhece Toni-
co. Isabel desabafa com Luísa. 

Rose mexe em sua bolsa e Guilherme fica preocupado por causa da escuta. 
Guilherme questiona o pai de Tina sobre o passado e percebe a emoção entre 
Rose e Neném. Paula volta para casa enfurecida com Carmem e Gabriel. Guilher-
me flagra Rose e Neném conversando sozinhos. Carmem repreende Marcelo por 
não ter avisado que Pink era Flávia. Juca tenta falar com Jandira sobre a denúncia. 
Guilherme vai embora e pede que Neném leve Rose em casa. Paula é carinhosa 
com Flávia. Osvaldo conta para Nedda e suas noras sobre Rose e Neném.

RESUMO DE Novelas

Seg a Sáb, às 20h30

Solução

14
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A vaca foi pro brejo

A expressão popular “a vaca foi pro bre-
jo” se refere a SITUAÇÕES de risco e teve 
origem nas áreas RURAIS em tempos de 
seca, quando o GADO, em busca de água, 
parte em direção a terrenos pantanosos 
ou BREJOS. Quando o ANIMAL entra em 
solo PANTANOSO, dificilmente consegue 
sair sozinho, pois seu peso o faz AFUN-
DAR no lodo e, ao tentar sair, piora ainda 
mais a situação. O resultado DESASTRO-
SO é a morte lenta e AGONIZANTE do ani-
mal ATOLADO. O resgate em situações co-
mo essa exige uma operação extenuante, 
mobilizando várias pessoas e o uso de ES-
TACAS, cordas, cabos e, em alguns casos, 
até de um trator. A EXPRESSÃO se popu-
larizou fora da situação original e signifi-
ca que algo deu ERRADO, muito errado, 
com risco de perda total. De fato, a perda 
de uma VACA acarreta grande PREJUÍZO, 
uma vez que haverá menor produção de 
leite e alguns BEZERROS deixarão de nas-
cer. Talvez por esse motivo a expressão se 
refira à vaca e não ao boi, caracterizando 
uma PERDA muito maior.         

Lara repreende Christian/Renato e termina a parceria de trabalho dos dois. Ravi diz a 
Christian/Renato que não contou a verdade para Lara. Noca consola Lara, que se sente 
culpada por ter correspondido ao beijo de Christian/Renato. Nicole termina com Paco. 
Eusébio deixa claro a Christian/Renato que sabe que o executivo se aproveitou dele 
para tirar dinheiro da empresa. Rebeca se depara com Felipe na produtora de Ilana. 
Ilana diz a Rebeca que está distante de Breno. 

Padre Fábio de Melo canta a música “Nas Asas do Senhor” em dueto com a noviça 
Fabiana durante a gravação de um videoclipe no colégio das freiras de Doce Hori-
zonte. Madre Superiora se emociona e chora ao assistir a tudo do lado das demais 
irmãs. Dulce Maria conta para Estefânia que vai pedir para um padre conversar com 
Gustavo e para o outro padre conversar com Cecília para que os dois se casem. Fran-
ciely aparece transformada e com uma postura impecável para o jantar na casa dos 

Lários com o Padre Fábio de Melo. Cecília chega para o jantar e Gustavo diz: “A estrela da noite acabou de chegar”. 
Diana conta para a família, durante reunião, que arrumou um emprego fora e que irá ser secretária do doutor An-
dré. Miguel acredita que o desentendimento entre Diana e Inácio é por sua culpa. Juju pede para que Dulce Maria 
seja vlogueira por um dia e entreviste o Padre Fábio de Melo. Silvestre fica encantado com os modos e visual de 
Franciely. O Padre Fábio de Melo chega no apartamento dos Lários. Dulce Maria usa a tiara de Juju e faz a entrevista 
com o religioso para o vlog da Juju. Dulce Maria faz algumas indiretas para tentar fazer Cecília e Gustavo ficarem 
juntos. Após Silvestre tentar conquistar Franciely, ela grita por socorro e corre para a sala aonde se depara com o 
Padre Fábio de Melo. Franciely volta a ser ela mesma e tira várias selfies com o religioso. Dulce pede para que Padre 
Gabriel e o Padre Fábio de Melo conversem com Gustavo para que ele se case com Cecília. Os dois explicam para a 
carinha de anjo que essas coisas precisam acontecer naturalmente. Fábio de Melo se despede de todos e antes de 
ir embora lembra que o clipe que gravou com Fabiana estará em breve disponível em suas redes sociais. Gustavo 
lembra de quando Tereza revelou para ele que estava grávida de Dulce Maria.

Neymar reclama de comentário 
sobre sua foto com Bruna Biancardi: 
‘Galera gosta de polêmica’

Carnaval 2022 no Rio: escolas de samba 
ignoram indefinição dos desfiles e seguem 
trabalhando

Neymar Jr., que enfim assumiu um 
relacionamento com a influencer Bru-
na Biancardi, virou assunto nas redes 
sociais ao postar foto com a amada. 
Alguns perfis no Instagram chegaram 
a dizer que a imagem era a primeira 
que o jogador postava com a modelo, 
mas o craque rebateu: ‘Galera gosta de 
polêmica’

Neymar Jr., que acaba de assumir 
um relacionamento com a modelo e 
influenciadora Bruna Biancardi, reagiu 
ao ver Hugo Gloss, importante jorna-
lista do ramo de famosos, afirmar que 
a foto que ele havia postado era o pri-
meiro registro do jogador com a amada 
compartilhado nas redes.

“Primeira, não... Já postei várias!”, 
começou o jogador, que chegou a 
contratar o pai de ninguém menos que 
Bruna Marquezine para reformar a pró-
pria casa. “O problema é que a galera 
gosta de polêmica. Deixa o povo viver, 
eu hein”, continuou o craque no perfil 
do jornalista.

Nos comentários, internautas ava-
liaram: “Postava outras vezes com ela e 
mais 7474848 pessoas”, escreveu um. 
“Ele acha mesmo que todo mundo tá 
no close friends”, disse outra, dando 
a entender que Neymar teria postado 
foto com Biancardi apenas nos stories 
privados. “E postou mesmo”, defendeu 
outra, lembrando que os dois estavam 
juntos no Halloween.

Neymar reclama ao ler que foto 
postada com Bruna Biancardi teria sido 
a primeira com a modelo

NEYMAR POSA COM BRUNA BIAN-
CARDI, MAS WEB APONTA BRUNA 
MARQUEZINE EM FOTO

O Carnaval de 2022 no Rio de Ja-
neiro está cada vez mais distante de 
acontecer na Sapucaí, mas as escolas 
de samba seguem otimistas. Nos barra-
cões, agremiações lutam para manter o 
cronograma na confecção de fantasias 
e carros alegóricos, que já estão na fase 
final. Aos detalhes!

Apesar das dúvidas das autoridades 
em relação a manter a festa de Carnaval 
na Sapucaí, a folia do Rio, em 2022, vai 
acontecer, sim, se depender apenas das 
escolas de samba. A maior parte delas 
segue o cronograma à risca em relação 
aos preparativos para o desfile, marca-
do para o fim de fevereiro, em especial 
porque investiram dinheiro em fanta-
sias e carros alegóricos.

“Aqui na Mangueira, todos os en-
volvidos com a produção do desfile no 
barracão estão trabalhando para que as 

alegorias e as fantasias estejam finali-
zadas no próximo dia 20 de fevereiro, 
independente do que os órgãos res-
ponsáveis decidam”, explicou Leandro 
Vieira, carnavalesco da Mangueira, em 
conversa com o portal “G1”.

“Aqui pensamos que o compromis-
so principal é pagar os fornecedores e 
a mão de obra que já está contratada 
para o trabalho que se iniciou em agos-
to”, continuou Vieira, apreensivo. “A 
expectativa é que tenhamos condições 
de arcar com o pagamento do serviço 
contratado até aqui e, com isso, garan-
tir que os profissionais do carnaval não 
tenham, mais uma vez, sua renda inter-
rompida”, afirmou.

Profissionais da saúde já deixaram 
claro que desaconselham a festa na 
Sapucaí, porque seria impossível con-
trolar a circulação do vírus. Um even-
tual cancelamento geraria um prejuízo 

bilionário.

CARNAVAL 2022 NO RIO: ENSAIOS 
TÉCNICOS NãO ESTãO ACONTECEN-
DO NA SAPUCAÍ

Para completar o problema em re-
lação às incertezas, os ensaios técnicos 
das escolas, que em geral são gratuitos 
e acontecem no Sambódromo, não es-
tão acontecendo. As agremiações têm 
feito os testes nas próprias quadras e 
barracões, com máscaras obrigatórias 
para todos os componentes.

A Sapucaí tem evitado permitir os 
ensaios por causa, justamente, da fal-
ta de controle do público. Por serem 
gratuitos, os ensaios costumam arrastar 
multidões, que não podem ser impedi-
das de entrar na avenida. Como se não 
bastasse, a área está em obras, o que di-
ficulta a passagem das próprias escolas.

Programação de Cinema 11/01/2022

King s Man - A Origem
132min – 16 anos

Sala 03 2D DUB 15:20 
Sala 03 2D LEG 18:30
Sala 03 2D DUB 21:30

Matrix Resurrections
148min – 14 anos

Sala 05 2D LEG 20:45 

Turma da Mônica - Lições
91min

Sala 02 2D NAC 14:15
Sala 02  2D NAC 16:30
Sala 02  2D  NAC 18:45

Sing 2
109min

Sala 05  3D DUB 13:15
Sala 05  3D DUB 15:45
Sala 05 3D DUB 18:15

Homem-Aranha - 
Sem Volta Para Casa

150min – 12 anos

Sala 04 3D DUB 13:30
Sala 01 2D DUB 14:00
Sala 04 3D DUB 16:45
Sala 01 2D LEG 17:15
Sala 04 3D DUB 20:00
Sala 01 2D DUB 20:30
Sala 02 2D LEG 21:00

Mesmo que a foto tenha sido pos-
tada nas redes sociais com a intenção 
de deixar claro que Biancardi era quem 
estava na imagem, muitos internautas 
confundiram a influencer com a ex do 
jogador, a atriz Bruna Marquezine, com 
quem Neymar viveu um relacionamen-
to conturbado com várias idas e vindas.

Mesmo nos perfis voltados para a 
vida dos famosos, a semelhança cha-
mou atenção. “Eu acho ela a cara da 
Marquezine”, confessou uma seguido-
ra da página “Subcelebrities”. “Idêntica 
à Bruna”, garantiu outra. “Já falei Bru-
na errada?”, questionou mais uma.

NEYMAR E BRUNA BIANCARDI 
PASSARAM RÉVEILLON SEPARADOS

Apesar do clima de romance, que já 

dura desde agosto de 2021, Biancardi 
e Neymar nunca assumiram publica-
mente que estavam de fato vivendo um 
namoro oficial. Na verdade, a influen-
cer chegou a dizer que estava solteira 
quando respondeu a uma caixinha de 
perguntas nas próprias redes sociais, 
afastando a ideia de que estava namo-
rando.

Para completar e alimentar ainda 
mais a ideia de que os dois não tinham 
nada, o suposto casal chegou a passar 
o Ano-Novo separado, com direito a 
indireta na web que foi rapidamente 
associada ao possível relacionamento. 
Agora, no entanto, qualquer dúvida 
em relação à continuidade do romance 
caiu por terra com a foto postada pelo 
jogador.
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América avança em negociações por 
goleiro Fábio, ex-Cruzeiro

Godín destaca 'ambição' do Atlético e deseja 
conquistar respeito da Massa

Cruzeiro mira R$ 25 milhões com número de 
sócios projetado por Ronaldo

Com a perda do goleiro Ma-
theus Cavichioli por tempo inde-
terminado, o América está no mer-
cado de transferências em busca 
de um novo camisa 1. O Coelho 
avançou na contratação de Fábio, 
ex-Cruzeiro. O atleta de 41 anos 
rescindiu com a Raposa no início 
desta temporada e está livre para 
acertar com qualquer clube. A in-
formação foi antecipada pelo jor-
nalista Leopoldo Siqueira. 

Goleiro titular do América, Ma-
theus Cavichioli passou por pro-
cedimento cardíaco nessa segun-
da-feira (17) e não tem prazo para 
retornar aos gramados. Para subs-
tituí-lo, também interessa o nome 
de Jaílson, de 40 anos, que havia 
sido anunciado pelo Cruzeiro em 
dezembro de 2021. No entanto, o 
acordo entre o clube e o atleta foi 
desfeito após a entrada de Ronal-
do como acionista da Sociedade 
Anônima do Futebol (SAF).

Devido à rescisão contratual 
com a Raposa, Fábio não conse-
guiu completar a marca de 1.000 

jogos pelo clube celeste. O golei-
ro é o jogador que mais vestiu a 
camisa do Cruzeiro, com 976 par-
tidas.

Além da experiência na meta 
americana, Fábio poderá ajudar 
a liderar o Coelho na disputa da 
Copa Libertadores. O ex-jogador 
da Raposa defendeu o gol do 
celeste em 86 jogos de competi-
ções internacionais. O América 
já anunciou a chegada de seis re-
forços para a temporada de 2022: 
os zagueiros Gabriel Gomes, Ger-
mán Conti, Iago Maidana e Éder; 
o meia-atacante Índio Ramírez e o 
atacante Everaldo.

SAÍDA DE FáBIO 
DO CRUZEIRO

Em carta aberta divulgada no 
Instagram, Fábio afirmou que “a 
SAF do Cruzeiro quer encerrar 
minha carreira imediatamente, 
mesmo estando em plenas condi-
ções físicas e técnicas para conti-
nuar jogando em alto nível e aju-

dando o Cruzeiro”. A Raposa teria 
oferecido ao goleiro um contrato 
de três meses, até o fim do Cam-
peonato Mineiro.

O Cruzeiro, por sua vez, em 
comunicado divulgado nas redes 
sociais, informou que a propos-
ta feita ao goleiro já considerava 
um “importante sacrifício econô-
mico” e que “respeitava sua rele-
vância e admirável história de 18 
anos no clube”.

“Não é mais possível aceitar 
um perfil de administração que 
fez tantos clubes chegarem a um 
cenário de inviabilidade”, alegou 
a nova gestão do Cruzeiro.

A dispensa de Fábio gerou 
grande repercussão nas redes 
sociais. Familiares, ex-jogadores, 
organizadas e torcedores publi-
caram mensagens de apoio ao 
goleiro, além de críticas a Ronaldo, 
Paulo André e profissionais atuan-
tes na SAF do Cruzeiro. Adeptos de 
outros clubes também manifesta-
ram surpresa com o tratamento ao 
ídolo. (Superesportes)

Contratado pelo Atlético para 
suprir a saída do capitão Junior 
Alonso, Diego Godín destacou o 
carinho recebido da torcida na che-
gada a Belo Horizonte. Empolgado 
com a recepção calorosa, o expe-
riente zagueiro uruguaio, de 33 
anos, prometeu muita dedicação 
e profissionalismo em campo para 
conquistar o respeito da Massa.

“Sempre digo que os futebolistas 
jogam pelo povo, pelos torcedores, 
pela Massa. Para nós, o mais impor-
tante é entregar o nosso máximo 
em campo para que os torcedores 
se sintam orgulhosos. Eu me sinto 
orgulhoso por esse carinho e esse 
respeito na chegada, porque conse-
guir o respeito da Massa é o mais 
importante. O mais importante é o 
respeito da sua gente. E isso você 
consegue com trabalho e deixando 
tudo em campo a cada partida”, de-
clarou o novo ‘xerife’ alvinegro, em 
entrevista. 

Após rescisão com o Cagliari, 
da Itália, Godín assinou contrato 
com o Atlético por uma temporada 
- com opção de renovação por mais 
um ano. O uruguaio chega para 
suprir a perda do paraguaio Junior 
Alonso, que deixou o Galo para 
defender o Krasnodar, da Rússia (a 
negociação rendeu R$ 46,4 milhões 

ao clube mineiro). O veterano ini-
cia o trabalho no Alvinegro nesta 
segunda-feira, quando o elenco se 
reapresenta para a pré-temporada. 

De volta ao futebol sul-america-
no após 16 anos, Godín destacou a 
ambição do Atlético. Ele ressaltou 
que o desafio de deixar a Euro-
pa rumo ao Galo foi uma decisão 
correta. “Tenho muitos amigos 
brasileiros que jogaram comigo. 
Conversei com muitos deles, e foi 
uma decisão voltar à América do Sul 
depois de tantos anos de Europa. O 
Atlético, o Galo, me ofereceu essa 
ambição, essa grandeza, para tomar 
a minha decisão. Estou convencido 
da vontade de estar aqui e continu-
ar a minha carreira no Brasil”, valo-
rizou o zagueiro.

“Vim para um grande clube, 
campeão, com grandes jogadores. 
Isso me motiva a fazer parte do 
elenco e dar a minha contribuição, 
ajudando com muito trabalho. Pro-
meto muito trabalho, muito sacrifí-
cio pelos meus companheiros, por 
essa camisa e pela Massa. Motiva 
seguir ganhando em uma equipe 
grande da América do Sul. Acredito 
que seja  algo lindo para um joga-
dor”, acrescentou. 

CARREIRA DO URUGUAIO 

Godín iniciou a carreira no 
Uruguai em 2003, defendendo as 
cores do Cerro. Em 2007, jogou 
pelo Nacional antes de se transferir 
ao Villarreal, da Espanha. Após três 
temporadas no clube, concretizou 
sua ida ao Atlético de Madrid. Na 
equipe alvirrubra, Godín viveu os 
melhores momentos da carreira. Ao 
todo, foram nove temporadas com 
os ‘Colchoneros’, com 389 jogos, 
27 gols, nove assistências e oito 
títulos.

Ídolo do ‘Atleti’, o zagueiro 
levantou as taças do Campeonato 
Espanhol, da Copa do Rei, da Su-
percopa da Espanha, da Liga Eu-
ropa (2x) e da Supercopa da UEFA 
(3x). Enquanto defendia o clube 
espanhol, integrou o Time do 
Ano da UEFA em 2014 e foi eleito 
o melhor defensor da La Liga na 
temporada 2015/16. Pela Seleção 
Uruguaia, o defensor disputou 
três Copas do Mundo: em 2010, 
2014 e 2018 - todas como titular. 
Com a camisa celeste, também 
sagrou-se campeão da Copa Amé-
rica no ano de 2011. Experiente, 
Godín tem 153 jogos e oito gols 
pelo Uruguai.

Diego Godín chega ao futebol 
brasileiro com grande status e 
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expectativa por parte da torcida 
atleticana. Aos 35 anos, o zagueiro 

terá no Galo, como companheiros 
de posição, Réver, Igor Rabello, 

Nathan Silva e Micael. (Superes-
portes)

Com acordo para se tornar 
acionista da Sociedade Anônima 
do Futebol do Cruzeiro, Ronaldo 
Fenômeno convocou a torcida a 

aderir ao programa de sócio e ge-
rar novas receitas para o clube. A 
expectativa do Fenômeno é que o 
número de vinculados ao progra-

ma 5 Estrelas chegue a 50 mil no 
início do Campeonato Mineiro e 
garanta R$ 25 milhões em 2022.

“Fala, nação azul! Queria pri-

meiro agradecer o empenho de 
vocês. Batemos 20 mil sócios 5 
estrelas, estamos no caminho cer-
to. Queria aumentar a meta para 
o início do Campeonato Mineiro 
para 50 mil sócios 5 estrelas. Será 
que a gente consegue? Vamos 
juntos? Vamo embora Valeu!”, 
afirmou o ex-camisa 9 em vídeo 
publicado na quinta-feira (13).

A marca de 50 mil ainda é uma 
realidade distante, mas houve 
evolução nos últimos quatro dias, 
saltando de cerca de 20 mil para 
quase 25 mil. E quanto aos ga-
nhos? A projeção elaborada pelo 
departamento de marketing é de 
R$ 5 milhões anuais a cada 10 
mil sócios. Ou seja, 50 mil titula-
ridades corresponderiam a R$ 25 
milhões.

O cálculo considera a taxa de 
adesão de R$ 50 e uma mensali-
dade média de R$ 37,50. É apenas 
uma estimativa, já que os planos 
são negociados por outros valo-
res: Kids (crianças de até 12 anos), 
R$ 10; Time do Povo, R$ 21; Cru-
zeiro Sempre, R$ 42; Eficiente, R$ 
69; Fenomenal, R$ 99; Multicam-
peão, R$ 180; Tribuna Azul, R$ 
350; e Diamante, R$ 1.200.

Segundo Ronaldo, o dinheiro 
do sócio será destinado exclusi-
vamente ao futebol. “Desde que 
apresentamos o programa sócio 
cinco estrelas, faturamos R$ 3 mi-
lhões (...). Esse dinheiro, vamos 
priorizar todo ele para o futebol. 
Esse dinheiro não vai para as dívi-
das que temos. Fica esse recado”.

O gestor ainda anunciou que 
todos os sócios terão ingressos 
grátis para as duas primeiras par-
tidas do Cruzeiro como mandante 
no Mineiro: URT, às 17h de quar-
ta-feira, 26 de janeiro, e América, 
também numa quarta-feira, 2 de 
fevereiro, às 17h30. O clube ainda 
mantém as esperanças de mudar 
para a noite os horários dos jogos 
no Mineirão.

“Todos vocês que já são sócios, 
vão ter ingressos grátis para os 
dois primeiros e vale para quem 
aderir nos próximos nove dias. 
Até quinta-feira, dia 20, e quem 
está nos planos antigos, com di-
reito a ingresso grátis, vai ter ain-
da um acompanhante. Todos que 
são sócios vão ter ingresso grátis 
para os dois primeiros jogos no 
Mineirão”.

Se alcançados, os R$ 25 mi-

lhões terão peso importante nas 
contas do Cruzeiro, que enxugou 
o orçamento de R$ 90 milhões 
para R$ 35 milhões em 2022. De 
acordo com Ronaldo, a medida se 
fez necessária por causa da previ-
são de arrecadação de apenas R$ 
60 milhões. Como o clube tem 
muitas dívidas, foi feito esse ajus-
te financeiro.

A negociação de Ronaldo para 
a aquisição de 90% da SAF do Cru-
zeiro prevê investimento de R$ 
400 milhões no futebol nos pró-
ximos anos, além de destinação 
de 20% das receitas para o aba-
timento de dívidas da associação 
civil, calculadas em mais de R$ 1 
bilhão. A lei determina que ao me-
nos 60% do passivo seja quitado 
até 2027. (Superesportes)
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FEiJOADA DO THEO 

Realizada há várias décadas, a famosa ‘Feijoada do Theo’ ficou dois 
anos sem acontecer, devido à pandemia. Porém, este ano, ela voltará 
com todas as pompas e promovendo uma grande confraternização 
de casais e jovens dia 30 de abril. Como sempre será no ‘Vichi Maria’ 
com tendas em sua grande área verde, os melhores shows da cidade e 
muitas novidades. Aguardem...

TEM CADA UMA 

Uma juíza do DF negou um esdrúxulo pedido de prisão (!) do 
jornalista William Bonner por incentivar a vacinação contra a covid-19 
em crianças e adolescentes. Juíza classificou o pedido de um cidadão 
comum como ‘delírio negacionista’ e disse que a ação ‘reproduz teo-
rias conspiratórias, sem qualquer lastro científico e jurídico’.

CALOR 

DEPOIS das chuvas o sol veio para valer provocando um calor terrí-
vel não só em Moc como também aqui no sul da Bahia. Arraial é uma 
verdadeira festa de verão mas todos com os devidos cuidados. Gosto 
da ‘Barraquinha da Pitinga’ porque as mesas são separadas e a praia é 
melhor principalmente para famílias, sem nenhum ‘agito’ como acon-
tece em outras. Mas cada um tem sua preferência e todas possuem 
excelentes bares e shows.

AGORA É ESCANCARADO 

Os advogados dos quadrilheiros prometem fazer uma reforma do 
Judiciário capaz de blindar para sempre seus clientes. Os quadrilhei-
ros não se contentam com o fim da Lava Jato – o plano é impedir 
o surgimento de qualquer outra tentativa de combate à roubalheira, 
agora ou no futuro.

BOA SURPRESA 

A taxa de investimentos na economia brasileira alcançou, no ter-
ceiro trimestre do ano passado, o patamar de 19% do PIB. É o maior 
nível desde o 2.º trimestre de 2015, quando também estava em 19%. 
Índice vinha em trajetória de queda desde 2014.

OUTRO momento com a mamãe, Sterphanie e a mesa do 
bolo que marcou os seus 3 anos.

COM AS AMIGUINHAS, Clara e Elisa, tendo ao fundo a 
‘Branca de Neve’.

NOSSA PRINCESA, Maria Alice mostrando que estava come-
morando seus 3 anos.

MARIA ALICE linda no seu vestido branco by: Iete David, 
com a mamãe Sterphanie Paulino Lage. O tema da festa dos seus 
3 anos foi ‘Princesas’ e a dupla, Rondinelly e Júnior deram um 
verdadeiro show criando um cenário perfeito. Comemoração 
em família e amigos mais íntimos. A criançada se divertiu para 
valer...

NA HORA dos parabéns com os papais, Lucas e Sterphanie 
Paulino Lage.

EM FRENTE à mesa com os papais e os avós, Marcelo e Cás-
sia e; a bisa, Bel.

COM A TIA e madrinha Samantha Paulino.

COM LUANA Tavares que levou sua princesa Clara para 
abraçar Maria Alice.

VEJA parte da belíssima decoração inspirada no tema ‘Prin-
cesas’ feita por Rondinelly, Júnior e sua equipe. Ficou top!!

VOOS CANCELADOS: Os voos Porto Seguro/Moc foram todos 
cancelados, ou melhor, o especial direto. Muitos passageiros estão 
sendo obrigados a ficarem mais tempo aqui por falta de vagas em 
voos via BH. Tudo isso devido à Covid-19 que afetou parte da tripu-
lação. Muitos estão apelando e alugando automóveis para chagarem 
à Moc.

MG, RS e RJ, QUE ESTAVAM ‘quebrados’, recuperam o caixa 
na pandemia. Socorro financeiro, ICMS turbinado pela inflação e 
salários congelados devolvem a Estados o poder de gastar – e se 
endividar. Salário dos servidores voltou a ser pago em dia.

NA NOVA FASE da pandemia, a hora é de aprender a conviver 
com a Covid-19. A mudança no enfrentamento da doença é radical. 
Em vez do isolamento total, o momento é de manter a calma e os 
cuidados — com vacinas — e tocar a vida.

SERViDORES ameaçam parar a partir desta terça-feira: entida-
des que representam 1,2 milhão de funcionários públicos cobram 
do governo federal reajuste salarial de 19,9%. Sindicalistas preveem 
três paralisações até abril. A adesão, segundo eles, deve ser a maior 
desde 2015.

A APROVAçãO da Pec dos Precatórios, alta da inflação e explo-
são dos gastos públicos atropelam regras de referência do Brasil. O 
debate eleitoral deverá incluir uma discussão sobre uma nova ânco-
ra fiscal diante do abandono das atuais, seguramente.

A EXPECTATiVA de um aumento dos juros mais intenso nos Es-
tados Unidos teve impacto extra nas novas empresas de tecnologia 
e fez o valor de mercado do Nubank (NUBR33) cair abaixo do valor 
do Itaú (ITUB4). Assim, o Nubank perdeu o posto de banco mais 
valioso da América Latina.

COM A PANDEMiA, venda online supera a dos shopping cen-
ters. Impulsionado pelo isolamento social, e-commerce atingiu re-
ceita de R$ 260 bi em 2021, enquanto a dos shoppings caiu para R$ 
175 bi.

VAP & VIP


